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Наехал на «Ладу» 
на парковке 
комплекса «Москва»

13 сентября в седьмом 
часу вечера на Тихорецком 
бульваре 34-летний водитель 
микроавтобуса «Мерседес 
Спринтер», передвигаясь по 
парковке торгово-ярмарочно-
го комплекса «Москва», рас-
положенного в доме 1, стр. 
6, врезался в припаркован-
ную «Ладу Приора». Постра-
дал при этом 26-летний во-
дитель «Лады». Его увезли в 
68-ю больницу с сотрясением 
мозга.

На Белореченской 
пострадал велосипедист

12 сентября около 10 часов 
утра 41-летний водитель ав-
томобиля «Фольксваген Пас-
сат» следовал по Белоречен-
ской улице в направлении 
Перервы и напротив дома 39 
сбил мужчину, который пере-
секал проезжую часть по «зе-
бре», но не спешиваясь с ве-
лосипеда. В итоге велосипе-
диста доставили в 68-ю боль-
ницу с сотрясением мозга и 
ушибом ноги.

ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по ЮВАО

дтп  >>

В
новь отличился стре-
лок спортшколы олим-
пийского резерва «Мо-
сквич» Москомспор-

та, чемпион и призёр Олим-
пийских игр, заслуженный 
мастер спорта Алексей Али-
пов. В упорной борьбе на эта-
пе Кубка Мира в г. Лахти (Фин-
ляндия) он завоевал золото и 
принёс команде России ещё 
одну лицензию на Олимпий-
ские игры 2020 года в Японии. 

— Мой папа — стрелок, заслу-
женный мастер спорта, — рас-
сказывает Алексей. — И я очень 
хотел стать таким, как он. Как в 
12 лет взял двустволку, так с ру-
жьём не расстаюсь. 

Алексей не только меткий стре-
лок, но и страстный охотник: 
вдвоём с курцхааром Каратом хо-
дит и на птицу, и на зверя. Стара-
ется уделять побольше времени 
семье — у него жена и две дочери.

Алексей ТУМАНОВ

Стрелок с Волгоградского проспекта 
привёз из Финляндии золото

С 23 сентября по 6 ок-
тября в округе пройдёт 
акция «Защити свое-
го питомца». По словам 
пресс-службы ГБУ «Мо-
сковское отделение ве-
теринарии», при въезде в 
сквер им. Фёдора Поле-
таева ежедневно со сторо-
ны одноимённой улицы 
будет дежурить машина 
ветеринарной помощи. С 
10.00 до 16.00 здесь можно 
будет бесплатно сделать 
своему питомцу привив-
ку от бешенства. 

Кроме этого, 26 сентя-
бря с 16.00 до 18.00 при-
вивки животным будут 

делать на собачьих пло-
щадках в районе Кузь-
минки около дома 14, 
корп. 2, и в районе Ма-
рьино возле дома 11 на 
улице Донецкой. В райо-
не Печатники передвиж-
ной пункт будет работать 
2 октября с 16.00 до 18.00 
на площадке около дома 
14 на улице Батюнин-
ской. 

Олег ДАНИЛОВ 

Подробности 
по тел. (495) 612-0425.
Стационарный прививочный 
пункт в ЮВАО: 
ул. Старообрядческая, 30б, 
тел. (495) 361-4316

Привить питомца 
от бешенства можно 
будет в сквере 
имени Фёдора Полетаева

Префект 
ЮВАО вручил 
памятные знаки 
блокадникам 

Префект ЮВАО Анд-
рей Цыбин лично вру-
чил памятные знаки «В 
честь 75-летия полного 
освобождения Ленин-
града от фашистской 
блокады», учреждённые 
правительством Санкт-
Петербурга, пятерым 
жителям ЮВАО, пере-
жившим блокаду. Юби-
лейные награды получи-
ли Рэм Ефимович Зель-
цер, Валентин Викторо-
вич Реннике, Александр 
Георгиевич Рябинков, 
а также семейная пара 
Николай Михайлович и 
Вера Александровна Го-
ренышевы, которые вме-
сте уже 67 лет. Ветераны 
в свою очередь поблаго-
дарили префекта и при-
гласили его совершить 
вояж в Париж, чтобы по-
бывать на площади все-
мирно известной эска-
дрильи «Нормандия — 
Неман», участвовавшей 
в годы Великой Отече-
ственной вой ны на тер-
ритории СССР в боевых 
действиях против фа-
шистской Германии.

Наталья ГОНЧАРОВА

К пяти годам лишения свободы при-
говорили директора и менеджера по 
продажам магазина спортивного пита-
ния на Михайловском проезде за про-
дажу фальсифицированных и незареги-
стрированных лекарственных средств. 

— Мы установили, что через этот 
магазин организованная преступная 
группа продавала поддельные лекар-
ства бодибилдерам и другим спорт-
сменам, — сообщили в Росздравнадзо-

ре. — В частности, была организована 
незаконная торговля фальсифициро-
ванными инъекционными лекарствен-
ными препаратами, содержащими гор-
моны роста, которые используют для 
искусственной стимуляции набора мы-
шечной массы. 

Как пояснили в Рос здравнадзоре, ма-
газин попал в поле зрение правоохра-
нительных органов два года назад.

Анна ЩЕРБИНИНА 

В Нижегородском продавали 
поддельные препараты для бодибилдеров

В Академии ветеринарной 
медицины и биотехнологии 
— МВА им. К.И.Скрябина со-
стоится практическое занятие 
«Рыбный прилавок: рыба тух-
нет с головы». Желающих при-
нять участие и узнать, как вы-
брать свежую рыбу в магазине, 
ждут 28 сентября.

— Мероприятие пройдёт в 
рамках проекта «Универси-
тетские субботы». Участники 
мастер-класса ознакомятся с 
ассортиментом и маркировкой 
рыбной продукции на россий-
ских прилавках, узнают о ви-
довых особенностях рыб для 
идентификации, а также смо-
гут выявить первые призна-
ки порчи и определить сроки 
и способы хранения рыбной 
продукции. Слушатели полу-
чат совет профессионала: как 
отличить свежую рыбу от не-
свежей, — рассказали в ака-
демии.

Начало в 10.30 по адресу: ул. 
Академика Скрябина, 23, стр. 3, 
анатомический корпус, аудито-
рия 402. Вход свободный при 
предварительной регистрации 
на сайте us.educom.ru.

Алла КНЯЗЕВА

В Кузьминках 
расскажут, 
как выбрать 
свежую рыбу 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
  WWW.UV-KURIER.RU

Прививку от бешенства сделают 
в передвижном пункте вакцинации
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чемпион и призёр 
Олимпийских игр
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В
о дворе дома 10 
на 6-й Кожу-
ховской улице 
по явились ро-

скошные цветники. По-
садили их за счёт средств, 
вырученных от прода-
жи металлолома: ста-
рых труб, дверей, почто-
вых ящиков. Сейчас в 
доме идёт капитальный 
ремонт, поэтому стояки 
отопления и многое дру-
гое как раз меняют на но-

вые. Совет дома провёл 
переговоры с подряд-
ной организацией и до-
бился возможности пу-
стить выручку от сдачи 
металла на озеленение.

— Идея возникла у нас 
в марте, — говорит пред-
седатель совета дома 
Ирина Нестерова. — 
Часть цветов мы купи-
ли, ещё часть нам пода-
рили в ГБУ «Жилищник 
района Южнопортовый». 

Мы с соседкой выращи-
вали рассаду в ящиках, 
а потом переносили её 
в грунт. Дом у нас длин-
ный, семь подъездов. Но 
мы разделили цветы так, 
чтобы хватило всем.

Теперь под окнами 
жителей цветут розы, 
лилии, пионы. У 2-го и 
3-го подъездов жильцы 
устроили что-то вро-
де питомника цветов на 
будущее. 

— Этим летом у нас 
было мало времени, 
поздно удалось этим за-
няться, — делится Ири-
на Нестерова, — а на сле-
дующий год хотим у каж-
дого подъезда оформить 
тематический цветник: 
где-то будут пионы, где-
то розы, где-то альпий-
ская травка… Будем вы-
бирать многолетние рас-
тения. Это практичнее, 
и цветник, высаженный 
один раз, будет долго нас 
радовать.

Вера 
ШАРАПОВА 

Жители Южнопортового 
посадили цветы на деньги 
от металлолома

По требованию город-
ской Инспекции по не-
движимости собствен-
ник здания на ул. Люб-
линской, 40, был вы-
нужден дать согласие 
на демонтаж незаконной 
пристройки к объекту. 

— Без оформления 
разрешения на рекон-
струкцию над 3-м и 4-м 
этажами здания владе-
лец возвёл два допол-
нительных этажа. Пло-
щадь незаконной над-
стройки составила 500 
квадратных метров, — 
рассказал руководитель 
инспекции Владислав 
Овчинский. 

Он отметил, что, по-
скольку основное стро-
ение достаточно высо-
кое и сделано из лёгких 

сборных конструкций, 
демонтаж двух незакон-
ных этажей потребовал 
особой аккуратности. 
Прежде чем разбирать 
самострой, пришлось 
разработать специаль-

ный проект. Его оплатил 
владелец бизнес-центра. 
Незаконную надстройку 
разобрали специалисты 
ГБУ «Автомобильные 
дороги ЮВАО». 

Игорь СИБИРЯКОВ

У бизнес-центра на Люблинской 
снесли два незаконных этажа

На строящихся станци-
ях «Лефортово» и «Авиа-
моторная» строители на-
чали монтировать эска-
латоры. Об этом сооб-
щили в пресс-службе АО 
«Мосметрострой».

— В южном вестибю-
ле «Авиамоторной» уже 
смонтировали три подъ-

ёмные машины, — пояс-
нили в ведомстве.

Аналогичные работы 
ведут в вестибюле станции 
«Лефортово», но здесь так-
же строят пешеходную га-
лерею, в которой монтиру-
ют четыре эскалатора. 

Новые ст роящиеся 
станции временно войдут 

в состав Некрасовской 
линии метро, а после за-
вершения строительства 
Большой кольцевой ли-
нии станут её частью. 

Запустить движение 
от «Косино» до «Лефор-
тово» планируют уже в 
этом году. 

Евгений БАКИН

Эскалаторы начали устанавливать 
на двух станциях БКЛ 

Под окнами 
дома теперь 
цветут астры

Бизнес-центр 
на Люблинской, 40

Ирина Нестерова 
около цветника 
у своего дома

Парковка на Мячковском 
бульваре будет обустроена 
до конца года, в том числе её 
бесплатная часть. Об этом рас-
сказала зам. главы управы по 
работе с населением Татьяна 
Смирнова.

— В конце августа терри-
торию парковки от дома 5 до 
дома 9 на Мячковском буль-
варе начали огораживать за-
бором для того, чтобы прове-
сти её благоустройство, — по-
яснила она. 

По словам Смирновой, рабо-
ты проводились подрядчиками 
ГКУ «Администратор Москов-
ского парковочного простран-
ства». Этому городскому уч-
реждению участок передали 
в аренду. 

В начале сентября местные 
жители вместе с депутатом 
Мосгордумы Людмилой Сте-
бенковой проводили встречу с 
представителями ГКУ «АМПП» 
и управы, на мероприятии об-

суждался статус парковки и 
предстоящие работы. Жите-
лей, которые беспокоились о 
судьбе парковки в Марьине, 
также пригласил к себе на при-
ём префект ЮВАО Андрей Цы-
бин. Совместно с ГКУ «АМПП» 
было принято решение обу-
строить парковку целиком: за-
менить на ней асфальт, уста-
новить камеры наблюдения и 
сделать новое освещение.

Работы будут проводиться 
как на платной части парков-
ки, так и на той площади, ко-
торая останется бесплатной. 
На платном участке планиру-
ется ввести правила оплаты 
для перехватывающих пар-
ковок: при совершении двух 
поездок на метро парковка 
будет бесплатной. Также для 
местных жителей будут до-
полнительно обустроены або-
нементные места по льготным 
тарифам.

Георгий КАЛИНИН

Парковку на Мячковском 
бульваре обустроят 
до конца года

Депутат МГД Людмила Стебенкова 
(в центре) с местными жителями

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев
st

ro
i.m

os
.ru

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в
П

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 п
ре

ф
ек

ту
ры

 Ю
ВА

О



4    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   сентябрь 2019  №37 (850)   

Н
а протяже-
нии всего 
лета и пер-
вой полови-
ны сентября 

на площадках проекта 
«Здоровая Москва» в го-
родских парках проходи-
ли десятки лекций и ма-
стер-классов с участием 
известных врачей, спорт-
сменов, экспертов в обла-
сти здорового образа жиз-
ни. На площадках лекто-
рия «Здоровая Москва» 
все желающие могли уз-
нать о том, как сохранить 
и укрепить своё здоровье, 
как правильно занимать-
ся спортом и формировать 
рацион питания, как ока-
зывать первую помощь и 
бороться со стрессами.

Как правильно 
снижать вес 

Веду щая программ 
«Здоровье» и «Жить здо-
рово!» профессор Елена 
Малышева прочла лек-
цию на тему «Неотвра-
тимость ожирения? Спа-
сение есть!».

Гости парка узнали о 
трудностях, с которыми 
сталкивается каждый 
человек в процессе сни-
жения веса, о принципах 
составления ежедневного 
меню, психологических 
аспектах грамотного по-
худения и многое другое.

Елена Малышева дала 
несколько советов. 

— В снижении веса са-
мое главное — дисципли-
на. Питание — правиль-
ное, дробное, три-четыре 
раза в день с суммарной 
калорийностью пример-
но 1200 килокалорий, и 
как можно больше дви-
гательной активности. 
При соблюдении этих 
нехитрых правил види-
мый результат будет уже 
через две недели, — доба-
вила она.

Большой интерес у слу-
шателей лекций актив-
ной сторонницы здоро-
вого образа жизни По-
лины Киценко вызвали 
её рекомендации относи-
тельно того, как не просто 
снизить вес без вреда для 
здоровья и его удержать, 
но и как чувствовать себя 
при этом счастливым.

Она подчеркнула, что у 
многих желающих поху-
деть не хватает правиль-
ной мотивации держать 
себя в форме. При этом, 
по словам Киценко, клю-
чевым стимулом вести 
здоровый образ жизни 
должно быть не стремле-
ние соответствовать иде-
алу, а желание подольше 
сохранять молодость.

Полина уверена, что 
ЗОЖ — это не только фи-
зическое здоровье, но и 
позитивное мышление. 

— Забота о своём здо-
ровье должна приносить 
удовольствие, — подчер-
кнула Киценко.

В ходе встречи в пар-
ке «Митино» главный 
врач городской клини-
ческой больницы им. 
М.Е.Жадкевича А лек-
сандр Мясников расска-
зал о главных правилах 
здорового образа жизни, 
а также ответил на вопро-
сы гостей площадки «Здо-
ровая Москва».

Больше движения, 
меньше сладостей 

По словам доктора 
Мясникова, здоровый об-
раз жизни — это не про-
сто отказ от полуфабри-
катов и фастфуда. Нуж-
но больше двигаться и не 
искушать желудок разно-
образной выпечкой и сла-
достями.

— Одно из важных пра-
вил здорового рациона — 
это регулярный завтрак. 
Именно в это время еда 
заряжает нас энергией на 
весь день. В утренние часы 
лучше употреблять пищу, 
богатую углеводами и бел-
ком, — рассказал Алек-
сандр Мясников. — Каж-
дому человеку рекомен-
дуется съедать более 400 
граммов овощей и фрук-
тов в день, это порядка 

пяти порций. Снизить ко-
личество соли в продуктах 
до 5 граммов в день. Обя-
зательный элемент здоро-
вого образа жизни — фи-
зическая активность от 30 
минут ежедневно.

Сохранять 
психическое 
здоровье 

В своей лекции «Всё, 
что нужно знать о сча-
стье» известный врач-
психотерапевт Андрей 
Курпатов рассказал, что 
собой представляют ба-
зовые потребности и ин-
стинкты человека.

— Смысл жизни — в 
других людях, это самое 
главное, что мы должны 

понять про себя, про свой 
мозг и про свою жизнь! — 
сказал он.

Андрей Курпатов дал 
рецепт счастья, который 
состоит из четырёх основ-
ных постулатов. 

Во-первых, необходи-
мо заниматься собствен-
ным психическим здоро-
вьем. Мы все помним про 
физическую форму, а вот 
про психическую почему-
то постоянно забываем, 
что в корне неправильно. 
Во-вторых, следует огра-
ничить объём цифрово-
го потребления. Цифро-
вая зависимость — насто-
ящий бич нашего време-
ни. В-третьих, нужно 
найти важное дело, ко-

торому вы себя посвяща-
ете. И оно должно отра-
жать ваши действитель-
ные потребности. И на-
конец, общение. 

— Единственное, что 
на самом деле имеет зна-
чение в жизни, — отно-
шения с другими людь-
ми. Это простая, но очень 
важная истина, — отме-
тил Андрей Курпатов. 

Больше позитива 

Спортсмен, телеведу-
щий и автор книг о здо-
ровом образе жизни Де-
нис Семенихин прочёл 
лекцию на тему «Пра-
вильное питание и сози-
дательный жизненный 
настрой». Он описал ба-
зовые принципы, на ко-
торые нужно опираться, 
планируя своё ежеднев-
ное меню, а также рас-
сказал про созидатель-
ный подход к различным 
жизненным ситуациям. 

— Основных правил 
не так уж и много. Во-
первых, не стоит забывать 
про углеводы, хотя очень 
многие этим грешат. Во-
вторых, чередуйте белко-
вые дни с углеводными. 
Включите в свой рацион 
достаточное количество 
жиров, потому что их не-
хватка скажется на орга-
низме очень неблагопри-
ятным образом. Не забы-
вайте, что тренировка — 
это не индульгенция на 
сладости и вредную пищу, 
и питайтесь после занятия 
правильно, — подчеркнул 
Денис Семенихин.

Директор Центра пал-

лиативной помощи Де-
партамента здравоохра-
нения г. Москвы Нюта 
Федермессер провела 
мастер-класс по уходу за 
тяжелобольными и рас-
сказала о том, что нужно 
прислушиваться к жела-
ниям пациентов, даже 
если они представляют-
ся совершенно незначи-
тельными. 

— То, что кажется бес-
смысленным вам, может 
быть очень важным для 
тяжелобольного челове-
ка, лишённого всех при-
вычных удовольствий. 
Это может быть всё что 
угодно: поесть вредную 
пищу, почитать книжку, 
даже потрогать кору дере-
ва, — сказала она.

Напомним: проек т 
«Здоровая Москва» стар-
товал в июне 2019 года. 
Он направлен на то, что-
бы забота о здоровье ста-
ла лёгкой, комфортной, 
приятной. В парках го-
рода разместили 46 меди-
цинских павильонов, где 
можно было пройти дис-
пансеризацию, а рядом с 
13 из них работали специ-
альные площадки для ак-
тивного, здорового и по-
знавательного отдыха.

За всё время работы 
проекта «Здоровая Мо-
сква» на этих площад-
ках было проведено бо-
лее 4,5 тысячи меропри-
ятий, которые посетили 
около 260 тысяч человек. 
В Юго-Восточном окру-
ге количество посетите-
лей и участников лекций 
и тренировок превысило 
42 тысячи человек, из них 
более 9 тысяч — детей и 
подростков. 

В Юго-Восточном окру-
ге такие павильоны рас-
положены в сквере им. 
Ф.Полетаева и в парке 
850-летия Москвы в Ма-
рьине, в парке «Печатни-
ки» в одноимённом районе 
и в сквере у станции метро 
«Люблино» в Выхино-Жу-
лебине, в парке «Кузьмин-
ки» и в Лефортовском пар-
ке. Они продолжат работу 
до начала октября. 

Андрей МИХАЙЛОВ 

здоровье

«Здоровая Москва»: 
лекции о главном 

«Забота о своём здоровье 
должна приносить 
удовольствие»

Столичные врачи поделились секретами 
здорового образа жизни и хорошего настроения

На площадке 
«Здоровая 
Москва» 
можно сыграть 
в пинг-понг

Мастер-класс по йоге



5сентябрь 2019  №37 (850)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru мой район

Б
л а г оус т р о й-
ство и соз-
дание новых 
мест отд ы-
ха — одна из 

задач программы «Мой 
район». В районе Лефор-
тово в этом году появи-
лось более 20 обновлён-
ных детских площадок. 

Возле двух станций 
метро будет сквер

Этим летом заверши-
лось благоустройство 
сквера возле платформы 
Сортировочная Казан-
ского направления Мо-
сковской железной дороги. 

— Проект мы обсуж-
дали с жителями райо-
на, постарались учесть 
все пожелания и сделать 
так, чтобы стало ком-
фортно как гостям райо-
на, так и местным жите-
лям, — сказал зам. главы 
управы по вопросам ЖКХ 
и благоустройства Вале-
рий Вольнов.

На месте пустыря и га-
ражей здесь высадили де-
ревья и кустарники. Пе-
шеходные дорожки выло-
жили красно-серой плит-
кой и установили более 15 
новых фонарей.

Завершаются рабо-
ты возле станции метро 
«Авиа моторная» и буду-
щей станции Большой 

кольцевой линии «Лефор-
тово». Здесь создают новый 
сквер, который протянет-
ся от проезда Паристова и 
2-й Синичкиной улицы до 
станций. Проект обсужда-
ли с жителями двух улиц, 
их предложения легли в ос-
нову проекта.

Рабочие уже обустрои-
ли здесь дорожки и уста-
новили более 50 опор для 
фонарей. Позже они при-
ступят к ремонту газонов 
и высадят декоративные 
деревья и кустарники.

Футбольная 
площадка 
вновь открылась 

В будущем году на тер-
ритории в границах улиц 
Авиамоторной, 2-й Ка-
бельной и шоссе Энту-
зиастов появится ворк а-
ут-городок.

— Сегодня подготав-
ливается адресный пе-
речень благоустройства 
дворовых территорий на 
2020 год. Так, на месте, 
где раньше были гаражи-
«ракушки», построят 
спортивный городок, — 
сказал Валерий Вольнов.

Спортивные снаряды и 
тренажёры выберут сами 
жители. Несколько про-
ектов активисты домов 
уже представили. 

Для спортсменов в этом 

году отремонтировали 
футбольную площадку 
возле дома 18 на Энерге-
тической улице. Она осо-
бенно популярна среди 
студентов двух универ-
ситетов — Энергетиче-
ского (МЭИ) и Универси-
тета связи и автоматики 
( МТУСИ). Со временем 
стенка, которая огражда-

ла поле, пришла в негод-
ность, как и покрытие. 
Рабочие поставили новое, 
более прочное ограждение 
и отремонтировали по-
крытие поля. Рядом с ним 
появилась площадка с тре-
нажёрами. Так что теперь 
 команды, которые пока не 
играют на поле, могут раз-
мяться и потренироваться. 

«Яму» превратят 
в спортплощадку

Воз ле к и но т еат ра 
«Спутник» будет новое 
место отдыха. 

— За будущей станцией 
Большой кольцевой ли-
нии «Лефортово» появит-
ся новый сквер. Террито-

рия прилегает к кинотеатру 
«Спутник». Здесь зальют 
большой каток, который 
будет работать в зимнее 
время, — пояснил Вольнов.

Территорию озеленят: 
высадят деревья, цветы 
и декоративные кустар-
ники. Пешеходы смогут 
прогуляться по новым до-
рожкам. Всю территорию 
сквера будет освещать бо-
лее 60 фонарей.

Кроме этого, рабочие 
приведут в порядок зна-
менитую «Яму» за зда-
нием кинотеатра. В 80-х 
годах прошлого столе-
тия здесь был неболь-
шой парк с фонтаном, но 
потом всё обветшало, и 
сейчас тут пустырь. На 
его месте будет современ-
ная спортивная площад-
ка. По периметру протя-
нутся беговые дорожки, 
появятся площадки для 
игры в волейбол, трена-
жёры и турники, а также 
летняя эстрада. Здесь жи-
тели смогут праздновать 
Новый год и Рождество. 

Неподалёку от площад-
ки появятся и место ти-
хого отдыха для пожилых 
людей, и детские игровые 
комплексы. Проект обсуж-
дают с местными жителя-
ми и стараются учесть все 
предложения, чтобы сквер 
стал удобным для всех.

Георгий КАЛИНИН

Рядом с кинотеатром «Спутник» 
появится новый сквер

Зимой будет 
работать 
большой 
каток

Как меняется облик района Лефортово 

«Нужны современные 
остановочные павильоны»

 Анатолий Сорокин, дежурный 
по институту, Красноказарменная ул.:

— Очень хорошую сделали спортивную 
площадку на Энергетической улице. Отре-
монтировали футбольное поле, поставили 
тренажёры. Заменили освещение, реконструировали дорожки. 
Стало удобно гулять, особенно с коляской. 

Единственное, что огорчает, — остановки на Авиамоторной 
улице совсем старые. Вот бы там поставили современные па-
вильоны. Думаю, это оценили бы и все жители Лефортова, и 
гости района.

«Пустите 
дублирующий маршрут 
по Красноказарменной»

 Виктория Григорьева, 
мединспектор по выпуску водителей, 
Волочаевская ул.:

— У нас в районе многое изменилось. Например, обустро-
или очень хороший сквер на Волочаевской улице возле набе-
режной реки Яузы. Мы, жители пятиэтажек, ждём переезда в 
новые дома. Уже утверждены стартовые площадки. 

Сейчас на Красноказарменной улице идёт ремонт трамвай-
ных путей. В связи с этим перестал ходить 43-й трамвай. Жаль, 
что нет дублирующего трамвай маршрута, он бы очень облег-
чил жизнь местных жителей.

«Сквер у Сортировочной 
мне понравился»

 Ника Жукова, бухгалтер, 
Ухтомская ул.:

— Сквер у платформы Сортировочная 
мне понравился. Раньше выйти из элек-
трички вечером было просто страшно. Те-
перь там и место для отдыха, и освеще-
ние хорошее. Электричку можно подождать на уютных лавоч-
ках. Ещё детские площадки во дворах стали современными и 
красивыми, и это здорово.

Очень хочется, чтобы общественный транспорт ходил чаще, 
например 730-й автобус. И если бы он подъезжал к станции ме-
тро, это было бы очень удобно всем жителям. 

Записал Никита ПАНОВ

мнения >>

Тренажёры во дворе 
на Энергетической 
улице

Благоустроенный 
сквер около станции 
Сортировочная
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Н
а контейнерных 
площадках райо-
нов Южнопорто-
вый и Лефорто-
во на мусорных 

баках появились синие и се-
рые наклейки. В баки с синей 
наклейкой надо бросать пла-
стик, бумагу, картон, стекло 
и металл, а в баки с серой на-
клейкой — весь остальной му-
сор. В самое ближайшее время 
подобные контейнеры устано-
вят и в районе Нижегородский.

Мыть не обязательно

— До конца года синие и се-
рые баки появятся на всех кон-
тейнерных площадках Юго-
Восточного округа, — пояс-
нили в компании «МСК-НТ», 
которая занимается вывозом 
мусора из ЮВАО. — Убирать 
сетчатые контейнеры для пла-
стика, бумаги, металла и стек-
ла мы пока не планируем, пото-
му что жители к ним привыкли.

Для удобства дома нужно об-
завестись двумя вёдрами: одно 
для консервных банок, ненуж-
ной бумаги, пластиковых и сте-
клянных бутылок и банок, вто-
рое — для остальных отходов, в 

том числе для остатков пищи. 
Ополаскивать тару от остат-

ков пищи и напитков не обя-
зательно. Металлическая тара 
идёт на переплавку. Пластико-
вые бутылки моют на сортиро-
вочном заводе. 

На полигоне разлагается 
полвека

После сортировки мусор из 
синих контейнеров превратят 
в сырьё. 

— Пластик используют для 
производства непищевой тары, 
зимних курток, подвесных по-
толков, труб для сантехниче-
ских систем. Пригодится этот 
материал и при строительстве 
автомобильных дорог. Металл 
увезут на переплавку, стекло — 
на стекольные заводы, бумагу и 
картон — на бумажно-целлю-
лозные комбинаты, — поясни-
ли в компании «МСК-НТ».

Раздельный сбор позволит 
улучшить экологическую ситуа-
цию. Сейчас львиную долю отхо-
дов направляют на мусорные по-
лигоны. Газетная бумага разлага-
ется там четыре месяца, алюми-
ниевые банки — 500 лет, стекло 
— более 1 тысячи лет! В результа-
те разложения образуются вред-
ные вещества, которые загрязня-
ют окружающую среду и наносят 
вред здоровью человека. 

Из бутылок 
построили дворец

Для многих стран мира раз-
дельный сбор уже давно при-
вычное явление. В Чехии 

контейнеры для вторсырья и 
обычных отходов стоят даже в 
небольших городках и на сто-
янках на крупных автомаги-
стралях. Пустые пластиковые и 
металлические бутылки в чеш-
ских магазинах можно сдать за 
символическую плату в специ-
альные тароматы. 

В Японии мусор сортируют 
дома в пакеты и пишут на них 
свою фамилию. Если отходы 
разложены неправильно, мусо-
ровывозящая компания вернёт 
мешки с просьбой рассортиро-
вать правильно. 

В США из переработанно-
го стекла строят дома. В Лас-

Вегасе возвели трёхэтажный 
дворец из полумиллиона сте-
клянных бутылок. 

Баками для раздельного сбора 
мусора в Литве обеспечены даже 
детские сады, чтобы у детей с ран-
него возраста выработать при-
вычку сортировать мусор.

Роман НЕКРАСОВ

Что выбрасывать 
в спецконтейнер не надо 

Пластик без маркировки, плёнка от упако-
вок, упаковки от чипсов, сухариков, семечек, 
пищевая плёнка, одноразовая посуда, бутылки 
из-под любого масла, упаковка от сока или мо-
лока — тетрапак, использованные средства ги-
гиены (туалетная бумага, салфетки и т.д.), про-
ездные билеты, чеки, фантики от конфет, лю-
бые упаковки из-под яиц, фотографии, обои, 
хрусталь, зеркала, мониторы и экраны телеви-
зоров, лампочки, градусники.

i

В Лефортове и в Южнопортовом установили контейнеры для раздельного сбора мусора

Бутылки и банки 
пойдут на переработку

Студенты из райо-
на Вы х и но-Жулеби-
но каждый месяц про-
водят акцию, на кото-
рой учат всех заинте-
ресованных москвичей 
правильной сортировке 
вторсырья. Она прохо-
дит каждую третью суб-
боту месяца по адресу: 
Ташкентская ул., 18, 
корп. 1. Ребята сорти-
руют перерабатывае-
мые отходы, складыва-

ют в отдельные мешки, 
а потом отправляют на 
экосклад, откуда потом 
вторсырьё уходит на пе-
реработку.

Организатор акции — 
Дарья Гурова. Даше по-
могают её муж Никита и 
подруга Екатерина. Ре-
бята раздают листовки с 
информацией о том, что 
можно приносить на та-
кие акции. 

Никита ПАНОВ

Бумага 
разлагается 
четыре месяца, 
алюминиевые 
банки — 500 лет

Студенты из Выхина учат 
правильно сортировать отходы

Акция по раздельному сбору 
мусора на Ташкентской
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П
р е д с е д а -
телем Мо-
с к о в с к о й 
городской 
думы 7-го 

созыва избран А лек-
сей Шапошников. Его 
кандидатуру поддер-
жало большинство де-
путатов, в том чис-
ле несколько предста-
вителей оппозиции. 

Коммунисты 
обещают бороться 
с бедностью

В четверг, 19 сентября, 
очередной — седьмой — 
состав Московской го-
родской думы собрался 
на своё первое заседа-
ние. По традиции рабо-
ту столичного парламен-
та открыл старейший де-
путат – режиссёр Нико-
лай Губенко. 

Депутаты проголосо-
вали за создание в МГД 
16 постоянных комис-
сий, в том числе по ЖКХ, 
по безопасности, по об-
разованию, по предпри-
нимательству, по новым 
технологиям и по здраво-
охранению. 

Народные избранники 
проголосовали также за 
то, чтобы в ближайшие 
годы законодательную 
власть Москвы в Совете 
Федерации представляла 
Инна Святенко. Доктор 
технических наук и депу-
тат МГД уже пяти созы-

вов стала сенатором, по-
лучив во время голосова-
ния поддержку 27 своих 
коллег.  

Депутаты Мосгордумы 
также выбрали двух за-
местителей председате-
ля городского парламен-
та. Ими стали режиссёр и 
член КПРФ Николай Гу-
бенко, а также депутат от 
«Единой России» Степан 
Орлов. 

Спикера 
поддержали 
даже оппоненты

Главной интригой дня 
был вопрос: сохранит ли 
спикер МГД прошлого 
созыва Алексей Шапош-
ников свой пост на бли-
жайшие пять лет? В но-
вом составе парламента 
достаточно депутатов от 

оппозиции, но, как ранее 
говорил эксперт-полито-
лог Константин Костин, 
количество мандатов, 
которые они получили, 
позволяет им использо-
вать трибуну Мосгорду-
мы лишь для того, чтобы 
ставить вопросы и вно-
сить предложения. 

— Принимать важней-
шие, ключевые решения, 
в том числе по кандида-
туре спикера, возмож-
но только совместно с 
большинством, — отме-
чал Костин.

В своём прогнозе экс-
перт не ошибся. Алексей 
Шапошников уверен-
но победил. Ему отдали 
свои голоса 28 депутатов 
из 45. Его конкурента 
Елену Шувалову поддер-
жали лишь 11 парламен-
тариев, шесть бюллете-
ней были признаны не-
действительными. При-
чём спикера поддержали 
и политические оппо-
ненты: несколько депу-
татов из фракции КПРФ 
проголосовали именно за 
Шапошникова.

Многообразие 
приветствуется

Анализируя итоги пер-
вого заседания столич-
ного парламента, экс-
перты отметили, что 
в новом составе МГД 
большинство депутатов 
по-прежнему намерены 
продолжать курс Сергея 
Собянина на позитивные 
изменения в жизни сто-
лицы. 

— Избрание Алексея 
Шапошникова — свиде-
тельство того, что мэрия 
с помощью «лояльного 
пула» депутатов распо-
лагает большинством в 
Мосгордуме, — заявил 
политолог Дмитрий Ор-
лов. 

По оценке специали-
стов, в Москве сформи-
рована, в том числе бла-
годаря усилиям коман-
ды мэра, так называемая 
система политического 
лифта. Практически все 
новые депутаты Думы – 
это в прошлом депутаты 
муниципального уров-
ня. Они не раз проходи-
ли через выборы и, полу-
чив поддержку избирате-
лей, реально выступают 
от имени жителей города. 
Теперь в МГД представле-
ны основные политиче-
ские силы, а значит, ин-
тересы большинства мо-
сквичей будут защищены, 
как того требует закон. 

Андрей ТОМЦЕВ

Депутаты избрали 
руководство МГД 
Столичный парламент провёл первое заседание в новом составе

Инну Святенко избрали 
представителем 
Мосгордумы 
в Совете Федерации

Алексея 
Шапошникова 
выдвинула 
в спикеры 
«Единая Россия»

Накануне столичное отделе-
ние партии «Единая Россия» 
провело конференцию, на ко-
торой единороссы решали, кого 
из своих коллег они хотели бы 
видеть председателем город-
ского парламента в следую-
щие пять лет. 

Были предложены две кан-
дидатуры: бывший спикер МГД 
прошлого созыва Алексей Ша-
пошников и депутат от 10-го из-
бирательного округа врач Лари-
са Картавцева. 

В тайном голосовании при-
няли участие 217 членов пар-
тии. За Алексея Шапошникова 
голос отдал 191 человек, в то 
время как за Ларису Картав-
цеву — 26.

— Я благодарен партии за то 
доверие, которое мне оказывают. 
Я уверен, что наше служение Мо-
скве и москвичам пойдёт на поль-
зу городу и та фракция, которая 
будет создана, станет одной из 
самых профессиональных и силь-
ных в Московской городской думе, 
— сказал Шапошников. 

Также на конференции реши-
ли, что фракция «Единой Рос-
сии» в МГД, после того как она 
будет создана, должна предло-
жить на пост сенатора от мо-
сковских законодателей депу-
тата от 22-го избирательного 
округа Инну Святенко. 

Никита ПАНОВ

Первое заседание Мосгордумы 
7-го созыва
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Нижние ветки 
дерева обрезали

письма

На Мячков-
ском бульваре 
у дома 3 

 давно не горит один 
 фонарь (всего во дворе 
четыре опоры освеще-
ния). И в вечернее вре-
мя темно именно там, 
где проход к детской 
площадке.

Светлана Витальевна,
Мячковский бул.

Сейчас все четыре 
опоры освещения во 
дворе дома 3 на Мяч-
ковском бульваре ис-
правны: в фонаре у 
детской площадки за-
менили неисправную 

лампу. На решение 
проблемы потребова-
лись сутки. По инфор-
мации ГУП «Моссвет», 
в случае простых непо-
ладок в виде перегорев-
шей лампы освещение 
восстанавливают в те-
чение одного дня. А вот 
при обнаружении более 
серьёзной неисправно-
сти ремонт может за-
нять несколько дней.

Вера КАЗАНСКАЯ

Горячая линия 
по вопросам 
наружного освещения 
ГУП «Моссвет»: 
(495) 587-8760

Фонарь у детской 
площадки 
на Мячковском 
снова горит

Напротив дома 49 на Привольной 
улице на месте бывших гаражей 
сделали свалку. Когда её ликвиди-

руют? 
Ольга Викторовна, 
ул. Привольная, 49

— Несанкционированная свалка на 
месте демонтированных гаражей напро-

тив дома 49 на улице Привольной лик-
видирована, — сообщили в управе рай-
она Выхино-Жулебино.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Выхино-Жулебино: 
Рязанский просп., 64, корп. 2, тел. 
(495) 376-4686. Эл. почта: vh@mos.ru

На Привольной ликвидировали свалку

Вокруг люка у дома 5 на Энерге-
тической улице просел асфальт, 
образовались две выбоины, на 

которых и машина подскакивает, и лю-
дям ходить неудобно.

Алексей, 
ул. Энергетическая, 5

Работники ГБУ «Жилищник райо-
на Лефортово» выровняли асфальто-
вое покрытие вокруг люка. Просевший 

фрагмент асфальта был демонтирован, 
затем участок выровняли. Сейчас во-
круг люка покрытие ровное, без вы-
боин.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района Лефортово»: 
ул. 2-я Кабельная, 4, 
тел./факс (495) 362-2387. 
Эл. почта: oolefortovo@mail.ru. 
Сайт: lefortovo.uvaogbu.ru

Асфальт вокруг люка 
на Энергетической выровняли

Около месяца назад во дво-
ре демонтировали старую 
лавочку. Недавно её верну-

ли, обновлённую и покрашенную. Но 
установили её плохо, прикрутили к 
резиновому покрытию слабыми кре-
плениями, и лавочка шатается.

Евгения Валерьевна,
ул. Кухмистерова, 14 

В настоящее время лавочку во 
дворе дома 14 на улице Кухмистеро-
ва закрепили как положено. Работ-
ники ГБУ «Жилищник» прикрути-

ли металлические ножки прочно и 
надёжно, лавочка стоит устойчиво. 
В управе района Печатники сооб-
щили, что начальнику участка дано 
поручение внимательнее следить за 
подведомственной территорией.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Печатники: 
ул. Шоссейная, 86, тел. (495) 354-2808. 
Эл. почта: UpravaPechatniki@mos.ru. 
Сайт: pechatniki.mos.ru.
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ г. Москвы 
(495) 539-5353

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Лавочку на улице Кухмистерова надёжно закрепили Живу на 3-м 
этаже, ветки 
деревьев очень 

мешают мне и соседям 
снизу. Днём приходится 
включать свет, в квар-
тирах темно. Просим об-
резать ветки.

Наталья Сергеевна, 
ул. Окская, 6, корп. 2, 

подъезд 1

— По этому адресу со-
трудники ГБУ «Жилищ-
ник района Кузьминки»  
обрезали ветви деревьев 

с применением вышки, — 
сообщили в управе райо-
на Кузьминки.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Кузьминки: 
ул. Юных Ленинцев, 66, корп. 
2, тел. (499) 742-0411. 
Эл. почта: uprava-kuzminki@
mos.ru.
ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: ул. Фёдора 
Полетаева, 32, корп. 6, тел. 
(495) 379-8636. 
Эл. почта: 
kuzminki.gbu@mail.ru

Возле дома на Окской 
обрезали ветки

Фонарь на Мячковском бульваре 
отремонтировали

Лавочку закрепили

Вокруг люка уложили 
новый асфальт
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Мячи и шайбы, 
ферзи и камни
В 

течение че-
тырёх дней в 
столице па-
р а л л е л ь -
но проходи-

ли два крупных фести-
валя, в которых прини-
мали участие студенты 
из разных стран. Один 
из них — Moscow Games. 
Это ежегодный междуна-
родный фестиваль сту-
денческого и молодёж-
ного спорта. Он объеди-
няет спортсменов-лю-
бителей из стран СНГ, 
Европы и других. Фе-
стиваль проводится с 
2014 года и находится 
под патронатом Европей-
ской ассоциации студен-
ческого спорта (EUSA). 

Не только уроки 
физкультуры

— Студенческий спорт 
— это не только уро-
ки физкультуры в вузе 
и спортивные соревно-
вания, но и каждоднев-
ная пропаганда спорта 
и здорового образа жиз-
ни, — рассказал «ЮВК» 
руководитель проекта 
Moscow Games-2019 Илья 
Володарский. — Для сту-
дентов спорт — это стиль 
жизни. Ребята выклады-
ваются на все сто про-
центов в каждом матче, 

создавая порой такой на-
кал, который не увидишь 
даже у профессионалов.

Участник и Moscow 
Games боролись за ти-
тул чемпиона в 14 видах 
спорта. Это футбол 6 на 
6, баскетбол, хоккей, 
плавание, лёгкая атле-
тика, кёрлинг, шахма-
ты и другие. Большин-
ство соревнований про-

ходили на спортивных 
объектах ЦСКА на Ле-
нинградском проспек-
те. Победителей выяв-
ляли и в пляжных ви-
дах спорта — в теннисе, 
регби и волейболе. Эти 
соревнования прошли в 
центре пляжных видов 
спорта «Динамо». Тур-
нир по кёрлингу про-
вели в одном из специ-

ализированных клубов 
на Сущёвском Валу.

Основные мероприя-
тия фестиваля «Форму-
ла жизни», который со-
стоялся впервые, также 
проходили на объектах 
ЦСКА.

Всего в фестивалях 
приняли участие поряд-
ка 2 тысяч человек. Они 
представляли вузы 15 ре-
гионов России, включая 
Москву. Но были и го-
сти из других стран. На-
пример, баскетбольная 
команда из Испании, 
футболисты из Индии, 
участники из Алжира. 

Студенты 
из Лефортова 
не отстают 

Среди участников фе-
стиваля — спортсмены 
из Московского энер-
гетического института 
(МЭИ) в Лефортове. Сту-
денты вуза выступают в 
таких дисциплинах, как 
волейбол, хоккей, фут-
бол. В первый соревнова-
тельный день студентки-
баскетболистки вы шли 
на паркет УСК ЦСКА. 
В первом матче девушки 
из МЭИ обыграли сопер-
ниц из Российской ака-
демии народного хозяй-
ства и государственной 
службы (РАНХиГС) со 
счётом 43:25. 

— Несмотря на счёт, 
победа далась нелегко, — 
сразу после игры призна-
лась студентка 3-го кур-
са Полина Дроздова, ба-
скетболом она занимает-
ся уже 13 лет. — В секцию 
меня записали родите-
ли. Они тоже занимают-
ся баскетболом. Как по-
ступила в институт, сра-
зу стала тренироваться 
в нашей команде. У нас 
занимаются 12 девочек. 
Участие в этом турнире 
стало для меня хорошим 
опытом. 

Артур ГУТМАНОВИЧ 

В соревнованиях приняли 
участие 2 тысячи человек 
из разных стран 

В столице 
прошли 
фестивали 
студенческого 
спорта

На Совете 
директоров ЮВАО 
обсудили меры 
господдержки 
бизнеса 

На очередном заседании Со-
вета директоров ЮВАО обсу-
дили два вопроса: меры госу-
дарственной поддержки част-
ных предприятий и изменения 
в работе служб, которые конт-
ролируют деятельность бизнес-
структур.  

Чем московское правитель-
ство готово помогать пред-
приятиям, рассказал началь-
ник Управления поддержки и 
развития предприниматель-
ства при Правительстве Мо-
сквы Александр Дерюгин.

— Вы можете рассчитывать 
на оплату лизинга промыш-
ленного оборудования, на бес-
платное участие в российских и 
международных выставках. Ре-
зидентам технопарков мы по-
можем оформить налоговые 
вычеты, а компаниям-экспор-
тёрам — компенсировать за-
траты на перевозку товаров за 
рубеж. Всего мы предоставля-
ем 11 видов субсидий, — по-
яснил он.

В ГБУ «Малый бизнес Мо-
сквы» предпринимателей бес-
платно научат, как выстроить 
маркетинговую и рекламную 
стратегии, а ещё помогут ра-
зобраться в тонкостях действу-
ющей системы налогообложе-
ния. 

— Кроме того, до конца года 
мы планируем начать предо-
ставлять малому бизнесу по-
мещения в технополисе «Мо-
сква» на Волгоградском про-
спекте, — отметил начальник 
управления деятельности цен-
тров услуг для бизнеса ГБУ 
«Малый бизнес Москвы» Алек-
сей Волгин.

Иван ЮЖНЫЙ

Сотрудники Московского 
неф теперерабатывающего за-
вода по приглашению город-
ского отделения Всероссий-
ского общества охраны приро-
ды приняли участие во Всерос-
сийской акции «Сохраним лес».  

17 сентября на территории 
предприятия волонтёры выса-
дили больше 100 новых дере-
вьев. Аллея из саженцев липы и 
японского багряника появилась 
на территории, которую рань-
ше занимали очистные соору-
жения предыдущего поколе-
ния. Их демонтировали в 2016 
году, когда на МНПЗ завершил-
ся первый этап модернизации. 
На месте запущенных прудов 
завод построил современные 
биологические очистные соо-
ружения «Биосфера». Они уда-
ляют из воды 99,9% всех при-
месей, да ещё и дают возмож-

ность 80% воды использовать в 
производстве повторно. Таким 
образом, МНПЗ в три раза со-
кратил потребление речной 
воды и снизил нагрузку на го-
родские очистные сооружения.

К слову, сегодня на 1 кв. метр 
территории завода приходится 
на четверть больше деревьев, 
чем в среднем в районах Мо-
сквы. По закону нашего горо-
да любая промышленная зона 
обязана отдать 10% своей тер-
ритории под цветники, газоны 
и кустарники. МНПЗ относится 

ответственно к экологии и по-
этому уверенно перевыполня-
ет «план»: 25% площади заво-
да полностью отдано под зелё-
ные насаждения. Деревья и ку-
старники, которые растут здесь, 
внесены в открытую городскую 
информационную систему «Ре-
естр зелёных насаждений».

Растения вместе с рабочими 
завода высаживала и депутат 
Московской городской думы 
Инна Святенко. По её словам, 
МНПЗ не только планомерно 
совершенствует своё произ-
водство и выполняет данные 
городу обязательства по сни-
жению воздействия на окру-
жающую среду, но и принима-
ет активное участие в озелене-
нии города. 

— Ни одно предприятие 
столько деревьев не посади-
ло. На сегодняшний день за-
вод дал городу более 1 тысячи 
деревьев, — заявила она. 

Как рассказал генеральный 
директор завода Виталий Зу-
бер, программа по озеленению 
и благоустройству предприятия 
— это лишь часть масштабной 
экологической модернизации, 
благодаря которой уже сокра-

щено воздействие на окружа-
ющую среду более чем вполо-
вину. 

— К 2021 году влияние сни-
зится ещё вдвое. В рамках про-
граммы развития МНПЗ осво-
бождает площади, которые мы 
максимально эффективно за-
действуем под природоохран-
ные проекты. Сегодня на тер-
ритории завода появилось 100 
новых деревьев — это допол-
нительный вклад в экологию, 
— подчеркнул Зубер. 

За последние восемь лет Мо-
сковский НПЗ поддержал де-
лом более 50 городских про-
ектов и акций по защите при-
роды. В основном заводчане 
участвуют в благоустройстве, 
озеленении и развитии ин-
фраструктуры Юго-Восточно-
го округа. 

Евгений БАКИН

Деревьев на территории МНПЗ стало ещё больше

Волейбольный матч 
с участием 
команды МЭИ

В акции участвовала депутат 
Московской городской думы 
Инна Святенко
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Пьяный водитель 
сбил женщину 
в Рязанском

Кузьминский районный суд 
приговорил 30-летнего жите-
ля округа к полутора годам 
лишения свободы за аварию 
на 1-й Новокузьминской ули-
це в прошлом декабре. Во-
дитель сбил на пешеходном 
переходе женщину, которая 
получила закрытую череп-
но-мозговую травму. Как со-
общили в Кузьминской меж-
районной прокуратуре, води-
тель был под действием дур-
манящего лекарства.

В ночном клубе 
в Марьине 
избили девушку 

Сотрудники ОМВД по рай-
ону Марьино задержали муж-
чину, подозреваемого в изби-
ении 24-летней москвички. 
Скорая забрала её в больни-
цу из ночного клуба на Бра-
тиславской. Во время отды-
ха приятель пострадавшей 
поссорился с другим посети-
телем клуба, и тот выместил 
злобу на девушке. Как сооб-
щили в УВД по ЮВАО, воз-
буждено уголовное дело.  

На улице Паперника 
в полицейских 
кинули игровую 
гранату 

Задержан мужчина, ки-
нувший гранату для игры в 
страйкбол в сотрудников по-
лиции. ЧП произошло на ули-
це Паперника 16 сентября. 
Как сообщает АГН «Москва» 
со ссылкой на ГУ МВД Рос-
сии по столице, прохожий мо-
лодой человек попросил по-
лицейских вызвать ему ско-
рую, а затем внезапно повёл 
себя неадекватно и бросил в 
них пиротехническое изделие, 
оказавшееся страйкбольной 
гранатой. Никто не пострадал. 

Вера ШАРАПОВА 

хроника  >> Финт с биткойнами
Н

а ш у м е в -
шая исто-
рия с хокке-
истом Иго-
рем Мусато-

вым, которого обвиняют 
в мошенничестве, кос-
нулась нашего округа. 
Именно житель Печат-
ников стал жертвой мо-
шенничества с биткой-
нами — новейшей валю-
той, существующей толь-
ко в электронном виде. 

Утром — деньги, 
вечером — стулья

Полтора года назад 
Игорь Мусатов позна-
комился с бизнесменом, 
который как раз вклады-
вал деньги в эту цифро-
вую валюту. Решил «за-
работать»: сказал, что у 
него такая валюта есть и 
он готов её недорого про-
дать. Мужчины догово-
рились о сделке. Хокке-
ист предложил «партнё-
ру» 103 биткойна за 800 
тыс. долларов (45 мил-
лионов рублей). Учиты-
вая курс, «практически 
по дешёвке». 

— Встречу назначили в 
офисе в Малом Кислов-
ском переулке, — гово-
рит руководитель пресс-
службы УВД по ЮВАО 
Ольга Егорова, — но про-

давец на неё не пришёл. 
Пострадавший передал 
доллары его «помощни-
ку», а тот обещал переве-
сти биткойны в ближай-
шее время. 

На цифровой кошелёк 
бизнесмена биткойны так 
и не поступили, а Игорь 
Мусатов перестал выхо-
дить на связь. 

Старый обман 
с новыми 
технологиями

Бизнесмен понял, что 
его обманули простым 
способом, далёким от вы-
соких технологий: деньги 
взяли, а товар не отдали. 
Пострадавший обратился 
с заявлением в ОМВД по 
району Печатники. 

— Оказалось, что офис 

в Малом Кисловском пе-
реулке был арендован 
специально для встречи 
с бизнесменом, — уточня-
ет Ольга Егорова. — Его 
оборудовали под банков-
ское помещение, чтобы у 
посетителя не было ни в 
чём сомнений. 

Сообщника Мусатова 
задержали почти сразу, 
сейчас он находится под 
домашним арестом. Са-
мому хоккеисту больше 
года удавалось скрывать-
ся. В начале осени Игорь 

Мусатов был задержан, а 
16 сентября Кузьминский 
районный суд принял ре-
шение о заключении его 
под стражу. Возможно, 
был и третий участник 
— эту информацию сей-
час проверяет следствие. 

Заработать на них 
не удастся

Ещё недавно биткой-
ны покупали, чтобы бы-
стро заработать: сразу по-
сле появления они стоили 

недорого, а их курс стре-
мительно рос. Сейчас 
время их взлёта прошло, 
как объяснили в Государ-
ственном университете 
управления на Рязанском 
проспекте. Биткойны мо-
гут пригодиться как пла-
тёжное средство или спо-
соб хранения сбережений. 

— Цифровая валюта 
надёжно вошла в нашу 
жизнь, она признана в 
большинстве стран, — 
говорит и.о. начальни-
ка лаборатории «Цифро-
вая экономика и высокие 
технологии» ГУУ Миха-
ил Начевский. — Покуп-
ка биткойнов — то же са-
мое, что обмен рублей на 
доллары или наоборот. 

Правда, купить бит-
койн теперь не просто: за 
«штуку» придётся запла-
тить 10 тыс. долларов или 
650 тыс. рублей. По сло-
вам Начевского, это свя-
зано с огромной мощно-
стью компьютеров, необ-
ходимой для вычисления 
новых кодов.

— Люди, хорошо знаю-
щие рынок, могут зара-
ботать и без резкого ро-
ста курса, — объясня-
ет Михаил Начевский. 
— Тем более раз человек 
может купить биткойн по 
нынешней цене, то для 
него это оправдано как 
инвестиция, вложение 
средств. Но надо пони-
мать, что курс может как 
вырасти, так и упасть. А 
главное — нужно выби-
рать надёжных партнё-
ров, потому что в любой 
сделке можно наткнуть-
ся на мошенников.

Вера ШАРАПОВА 

Хоккеист предложил 
бизнесмену купить 
103 биткойна 
за 800 тысяч долларов

Кузьминский суд решил взять под стражу хоккеиста Игоря Мусатова 
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Как общаться 
с тревожным 
ребёнком
Тревожность — это устойчивое 
беспокойство и ожидание не-
благополучия со стороны окру-
жающих. Как поступать роди-
телям, расска-
зала психолог 
ТЦСО «Жуле-
бино» Ольга 
Бородина.

1 Поручение, которое вы 
даёте ребёнку, должно со-

ответствовать его возможно-
стям. 

2 Тревожного ребёнка роди-
тели всегда должны под-

бадривать: «У тебя это полу-
чится». 

3 Недопустимо сравнивать 
ребёнка с кем-либо, осо-

бенно если это сравнение не 
в его пользу. 

4 Желательно не ставить 
тревожного ребёнка в си-

туации соревнования, пуб-
личного выступления. Не ре-
комендуется давать тревож-
ным детям задания типа «кто 
первый».

5 Детская тревожность ча-
сто вызывается неизвест-

ностью. Предлагая ребёнку 
задание, необходимо соста-
вить план: что мы делаем 
сейчас, что потом.

6 Осторожно и дозирован-
но используйте критику, 

так как тревожные дети бо-
лезненно реагируют на неё. 
Старайтесь не стыдить ре-
бёнка, особенно в присут-
ствии его сверстников.

7 Чаще обращайтесь к ре-
бёнку по имени.

8 Хвалите ребёнка даже за 
незначительный успех.

9 Используйте наказания 
лишь в крайних случаях. 

10 Демонстрируйте образцы 
уверенного поведения. 

Ребёнок должен быть уверен, 
что всегда может обратить-
ся к родителям за помощью и 
советом. Сначала обязатель-
но посочувствуйте и только 
после этого помогите найти 
выход из ситуации. 

cоветует 
психологОбязан ли ребёнок читать

С
овремен н ые 
дети не рас-
стаются со 
см а р т ф он а-
ми — соцсе-

ти, YouTube, игры… А вот 
книги читают далеко не 
все. Что с этим делать 
и надо ли, корреспон-
денту «ЮВК» рассказа-
ла детская писательни-
ца Нина Дашевская по-
сле встречи с читателя-
ми в Текстильщиках.

«Не бери, 
тебе это рано»

Мне вообще не кажется, 
что ребёнок обязан читать. 
Часто считают, что детям 
надо давать книги, прове-
ренные временем. Но дети 
— это не мы в детстве, они 
другие. И мы не знаем, че-
рез какую дверь ребёнок 
войдёт в литературу. За-
ставить полюбить чтение 
нельзя, но можно показать, 
что есть разное. Смешное, 
страшное, серьёзное. На-
писанное и 200 лет назад, 
и только что. Мы же смо-
трим разное кино, не толь-
ко проверенную классику? 
Так и с книгами. 

Можно читать вслух, 
читать вместе. Моё лю-
бимое «Не читай, тебе 
это рано, всё равно не 
поймёшь» в детстве было 
главным стимулом. 

Ещё хороший экспе-
римент — отправиться в 
поездку туда, где плохо с 
Интернетом, и взять с со-
бой книги (можно элек-
тронные). Иногда это 
удивительно работает. 

Но самое худшее, ко-
нечно, — использовать 
книгу как наказание: 
«Никакого компьютера, 
сиди читай!» 

 
По совету 
ровесников

Мои дети уже довольно 
взрослые, им 14 и 18 лет, 
и книги они выбирают 
сами. Иногда думаешь, 
что это ему обязательно 
понравится, но совсем 
не идёт. В последний раз 
это была классическая и 
очень популярная фанта-
стика. Бывает и наоборот: 
думаю, что это будет не-
интересно, а книга про-
читывается за день. Так 
получилось с книгами 

«Три твоих имени» Дины 
Сабитовой и «Зима, когда 
я вырос» Питера Гестела. 
Купила себе, а дети проч-
ли мгновенно. 

Всегда хорошо, когда 
книгу советуют не роди-
тели, а ровесники. Вооб-
ще, мне показалось, что 
некоторым подросткам 
иногда важно, чтобы ро-
дители не знали, что они 
читают. Чтобы это было 
личное, только его. 

 
О новинках 
расскажут блогеры

Также помогают узнать 
о новых книгах интернет-
ресурсы. Один из моих 
любимых — «Папмам-
бук». Там много и взрос-
лых разговоров о книгах, 

но главное — есть детские 
отзывы, и они часто вы-
сокого уровня. Кстати, 
на «Папмамбук» не ме-
шает заглянуть тем, кто 
уверен, что «дети не чи-
тают». Читают и ещё как! 
А потом обсуждают про-
читанное. 

Нельзя не назвать кон-
курс произведений для 
детей «Книгуру». Тут 
главное — все тексты-фи-
налисты выложены в от-
крытом доступе, то есть 
это официальная бес-
платная библиотека со-
временной подростко-
вой литературы. Ну и, 
конечно, пока идёт кон-
курс, это место, где под-
росток может не только 
прочесть, но и проголо-
совать за произведения, 

иногда обсудить их с дру-
гими читателями и с ав-
тором, оставить отзыв. 

Также появились книж-
ные блогеры — люди, ко-
торые рассказывают о кни-
гах. И если вы найдёте сво-
его — того, чьему вкусу до-
веряете, — он откроет для 
вас двери в новые книги. 
Это, например, Евгения 
Шафферер, Дмитрий Гай-
син и многие другие. 

 
Выбор большой

Что читать? Если го-
ворить о наших авторах, 
мне нравятся все книги 
Марии Ботевой, Эдуарда 
Веркина. Отличные кни-
ги «Правило 69 для тол-
стой чайки» Дарьи Вар-
денбург, «Конец света» 
Натальи Евдокимовой, 
«Вселенная: новая вер-
сия» Аси Кравченко, так-
же книги Юлии Кузнецо-
вой, Тамары Михеевой. 
Очень страшная книга 
— подростковый хоррор 
Шамиля Идиатулли-
на «Убыр». Для старших 
подростков, особенно для 
мальчиков, Евгений Ру-
дашевский. 

Среди иностранных ав-
торов признанные авто-
ритеты — Мария Парр, 
Ульф Старк. Для старших 
— Мари-Од Мюрай. Одна 
из моих любимых книг 
— «Зима, когда я вырос» 
Питера Гестела. И ещё, 
например, Гэри Шмидт 
«Пока нормально». Так 
что выбор большой. 

Записала 
Оксана МАСТЮГИНА

Отправьтесь в поездку туда, 
где плохо с Интернетом

О том, как приобщить детей к книге, 
рассказывает писательница Нина Дашевская
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Хорошо, когда книгу советуют 
не родители, а ровесники
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Д
ля многодет-
ных и мало-
имущих се-
мей, инвали-
дов и пенси-

онеров предусмотрены 
различные льготы. Но 
зачаст у ю под держ к и 
государства бывает не-
достаточно. А иногда 
в слож н у ю ж изнен-
ную ситуацию попада-
ют люди или семьи, не 
относящиеся к льгот-
ным категориям. Не 
оставить нуждающих-
ся один на один со сво-
ей бедой — задача бла-
готворительного сооб-
щества «ты НЕ один».

Группа пока молодая: 
ей нет ещё и месяца. Но 
даже за такой короткий 
срок волонтёры успе-
ли помочь нескольким 
многодетным семьям, 
причём активнее всех на 
призыв о помощи в соц-
сетях откликнулись жи-
тели ЮВАО.

Купили детям 
фрукты

Благотворительное со-
общество «ты НЕ один» 
помогает всем нуждаю-
щимся независимо от ме-
ста проживания. Одной 
из первых к волонтёрам 
обратилась жительница 
Новороссийска Татья-
на, мама четверых мало-
летних детей. Женщина 
рассказала, что муж ра-
ботает один и денег на 
обеспечение детей всем 
необходимым не хвата-
ет. Она попросила при-
слать по 5 кг риса, гречки 
и макарон. А на сэконом-
ленные на крупах день-
ги родители собирались 

купить малышам яблок 
и винограда. 

— Я объявила сбор на 
странице нашего сооб-
щества «ВКонтакте». На-
шлись желающие помочь 
и продуктами, и матери-
ально. За два дня продук-
товая посылка была со-
брана и отправлена по 
адресу, — рассказала 
создатель и вдохнови-
тель сообщества Татья-
на Макаровская.

Многодетной маме 
подарили бойлер

В настоящий момент 
волонтёры опекают мно-
годетную маму Гулю из 
Орехово-Зуева. Она с 
тремя детьми живёт в од-

ной комнате. Четвёрто-
го, старшего, сына заби-
рают в армию. Младше-
му ребёнку четыре меся-
ца. Муж покинул семью 
и создал новую. О суще-
ствовании троих несо-
вершеннолетних детей он 
словно забыл и ничем им 
не помогает. Гуля умуд-
ряется подрабатывать с 
малышом на руках, но де-
нег не хватает даже на еду.

— На днях была ока-
зана небольшая продук-
товая и вещевая помощь 

детям. Спасибо всем не-
равнодушным! Также 
благодарим от всей души 
Екатерину за отданный 
нашей многодетной ма-
мочке бойлер, — поде-
лилась Татьяна Мака-
ровская.

По словам Татьяны, 
семье в данный момент 
остро необходим кухон-
ный стол, любой телефон 
с возможностью выхода 
в Интернет, небольшой 
шкаф-пенал.

— Если у вас есть что-

то из этих вещей, прошу 
отозваться — заберём и 
отвезём, — обратилась 
руководитель сообще-
ства к читателям «ЮВК».

Вы можете помочь 

Благотворительное со-
общество «ты НЕ один» 
также просит у жителей 
Юго-Восточного округа 
вещевую помощь: тёплые 
мужские, женские и дет-
ские вещи, продукты, 
принадлежности для ин-
валидов — коляски, тро-
сти, костыли, памперсы 
и т.п. Для нужд детей-си-
рот необходимы моющие 
средства и предметы ги-
гиены, мясное и фрук-
товое детское питание 
в баночках, зефир и па-
стила (с подробным спи-
ском можно ознакомить-
ся на странице сообще-
ства «ВКонтакте»).

Татьяна и её супруг 
Владислав готовы подъ-
ехать за всем этим к вам 
домой.

Сообщество принима-
ет всех желающих стать 
волонтёрами в свою 
дружную семью. Под-
робности по тел.: 8-968-
929-1626, 8-968-385-8864 
и на странице vk.com/
bstineodin. 

Оксана МАСТЮГИНА 

Нужны тёплые мужские, 
женские, детские вещи 
и продукты

«Ты НЕ один»: «Нужна 
помощь жителей ЮВАО»
Многодетные семьи, сироты и инвалиды нуждаются 
в одежде, продуктах, детском питании

Давайте поможем друг другу!
Газета «Юго-Восточный курьер» в новой рубрике «Доброе дело» рассказывает о волонтёрах 
и просто неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как принять участие в добрых делах. 
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. 

Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Юго-Восточный курьер»).

Вот уже более семи 
лет храм Живоначаль-
ной Троицы в Карачаро-
ве помогает бездомным 
людям, многодетным се-
мьям, инвалидам.

Помочь нуждающимся 
может каждый. В церкви 
принимают чай, сахар, 
консервы, крупы, мака-
роны, кондитерские из-
делия, растительное мас-
ло. Продукты должны 
быть с неистекшим сро-
ком годности. Также в 

социальную службу хра-
ма можно принести дет-
скую и взрослую одежду 
и обувь (новые или в хоро-
шем состоянии). Для ин-
валидов требуются тро-
сти, костыли, инвалид-
ные коляски, памперсы.

Адрес храма: Рязан-
ский просп., 3. Тел.: (499) 
171-6215, 8-916-719-7749, 
ответственный сотруд-
ник Ирина Фомина.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Церковь в Нижегородском 
примет вещи и продукты 
для нуждающихся

Для детей 
с Украины 
собирают 
мини-игрушки 

Жительница Кузьминок Ека-
терина Казакова собирает 
мелкие игрушки, которые да-
рят при покупке во многих су-
пермаркетах, чтобы передать 
их пациентам центра реабили-
тации детей-инвалидов в горо-
де Горловке. Приносить луч-
ше нераспакованные сувени-
ры, но пригодятся и открытые. 
Ребятам будут дарить игрушки 
за старательное выполнение 
упражнений и за храбрость, 
проявленную при сдаче крови 
и при других процедурах.

— Я увидела в Интерне-
те объявление о сборе таких 
игрушек, присоединилась к 
акции и познакомилась с де-
вушкой, которая её организо-
вала, — говорит Екатерина 
Казакова. — Это москвичка, 
она постоянно собирает вещи 
и другую помощь для нужда-
ющихся, отправляет её в раз-
ные города. Я решила пригла-
сить к участию тех, кто живёт 
рядом. 

Если вы хотите поделиться 
прилипалами, скрепышами 
и их «собратьями» из супер-
маркетов, пишите Екатерине 
на эл. почту ekate06@mail.ru.

Анна ЩЕРБИНИНА

Татьяна и её 
муж Владислав 
готовы подъехать 
за вещами к вам 
домой

 Фонду 
«Солнечный 
парус» подарили 
два холодильника

В августе «Юго-Восточный 
курьер» опубликовал матери-
ал о благотворительном фон-
де «Солнечный парус». Созда-
тели фонда в нём говорили, что 
им нужны морозильные камеры 
для хранения продуктов. 

После публикации сеть ма-
газинов канцтоваров подарила 
фонду два холодильника. 

Сейчас фонд ищет помеще-
ние в ЮВАО. Из нашего окру-
га поступает много обращений 
о помощи. «Солнечный парус» 
— молодой благотворительный 
фонд и платить арендную пла-
ту за помещение пока не мо-
жет. Нужно небольшое поме-
щение площадью 15-20 кв. ме-
тров около станций метро «Не-
красовка» или «Лермонтовский 
проспект». 

Связаться с «Солнечным 
парусом» можно по тел. 8-977-
515-0637, Сергей. 

Полина КУДРЯВЦЕВА 

отклик  >>
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Н
есколько лет назад, 
перешагнув по-
рог 30-летия, жи-
тельница Марьи-
на Альбина Рузи-

ева поняла, что больше не хо-
чет работать «на дядю», а будет 
заниматься тем, что ей боль-
ше всего нравится, — созда-
вать натуральную косметику. 

Начала с нуля

— Когда-то мне приснился 
сон, что я — хозяйка небольшого 
магазинчика натуральной кос-
метики, сама придумываю ре-
цепты шампуней и скрабов. И со 
временем это стало моей мечтой, 
— говорит Альбина. — Оставить 
работу было очень страшно. Я за-
нимала хорошую должность ме-
неджера по продажам в крупной 
компании. Но желание всё изме-
нить пересилило страх. 

В итоге Альбина начала хо-
дить по библиотекам, искать 
старинные книги с рецептами, 
шерстить Интернет. Как заправ-
ская травница, она стала поутру 
отправляться за полезными ин-
гредиентами в ближайшее Под-
московье. Досконально изучила, 
как надо их сушить, перемалы-
вать, смешивать. 

— Моя квартира превратилась 
в настоящее жилище знахарки: 
везде были развешаны какие-
то пучки засохших трав, остро 
пахнущие коренья, — вспоми-
нает она. — Откуда у меня такая 
к этому тяга появилась? Родите-
ли — обычные городские жите-
ли. Бабушка, правда, из деревни. 
Всегда со мной в лес ходила по 

грибы, по ягодки, да и про травы 
рассказывала. Наверное, от неё. 

«Моей густой и волнистой 
шевелюре» 

Альбина добавляет, что всегда 
была недовольна своей внешно-
стью, особенно волосами. 

— Каждый раз, когда приходи-
ла стричься и краситься в салон, 
практически извинялась за то, 
что им «принесла», — отмечает 
она. — Но в итоге моих травяных 
экспериментов на месте корот-
ких, вечно выпадающих волос 
у меня отросла настоящая гри-
ва. Теперь моя цель — вырастить 
косу до пояса! 

С помощью трав можно значи-
тельно улучшить не только свой 
внешний вид, но и самочувствие 
в целом.

— Когда ко мне подходит че-
ловек, мне достаточно беглого 
взгляда, чтобы понять, какую 
смесь ему необходимо предло-
жить, — рассказывает Альбина. 
— А вот название он придумыва-
ет и пишет на этикетке сам. Обя-
зательное условие — это долж-
но быть позитивное и уже как 
бы сбывшееся пожелание само-
му себе. Например: «Моей гу-
стой и волнистой шевелюре» или 

«Моим несекущимся кончикам 
волос». Это работает! 

Мечты сбываются

По словам девушки, о таком 
повороте в жизни она не пожа-
лела ни разу. И хотя начально-
го капитала для бизнеса у неё не 
было, её поддержал любимый 
мужчина. И она стала хозяйкой 

собственной мастерской, где соз-
даёт из трав шампуни, зубные 
порошки, скрабы, кремы, баль-
замы. Продукцию сдаёт в мага-
зины экотоваров и в аптеки. 

— Я сделала всё, чтобы при-
близиться к той приснившейся 
мне картинке. И моя мечта реа-
лизовалась, — говорит Альбина.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА 

Как жительница Марьина 
круто изменила свою жизнь

Рецепт 
кондиционера 
для волос

— Понадобится литр 
воды — лучше всего та-
лой, но подойдёт и про-
сто хорошо очищенная, 
мягкая бутилированная 
вода. В столовой ложке 
яблочного или вино-
градного уксуса разве-
дите несколько капель 
эфирного масла или, 
например, смесь масел 
лаванды, лимона и ко-
рицы, — рассказыва-
ет Альбина Рузиева. — 
Разведите уксус с эфир-
ными маслами в литре 
воды и перелейте в ём-
кость с пульверизато-
ром. Натуральный кон-
диционер готов! После 
мытья волос нанесите 
его на влажные воло-
сы, не смывайте. 

А вот отличное сред-
ство от перхоти: после 
мытья втирайте в кожу 
головы натуральный 
яблочный уксус, затем 
тщательно ополосните 
волосы.

со знанием 
дела

Альбина Рузиева 
любит всё натуральное

Вставала рано 
утром и ехала 
за растениями 
в Подмосковье

Была менеджером — 
стала травницей

Центр культуры, до-
суга и спорта «Истоки» в 
районе Выхино-Жулеби-
но объявил конкурс для 
садоводов «Моя любимая 
грядка-2019».

— Участвовать в нём 
может каждый, кто вы-
растил на своём участ-
ке, на подоконнике или 
даже на газоне чудо-уро-
жай, — рассказывает ру-
ководитель клуба садо-
водов-любителей «Дверь 
в лето» Марина Носкова. 

— Это могут быть дивные 
цветы, овощи или фрук-
ты необычных размеров 
и форм.

В конкурсе есть не-
сколько номинаций: со-
ревноваться можно даже, 
делясь рецептами кон-
сервирования урожая. А 
для детей есть номина-
ция «Сказки с грядки» — 
здесь можно представить 
поделки с использова-
нием природных мате-
риалов.

Участники, занявшие 
1-е, 2-е и 3-е места в но-
минациях, получат ди-
пломы и подарки.

Заявки принимают-
ся до 15 октября по элек-
тронной почте pigonik@
mail.ru. Урожай нужно 
привозить по адресу: ул. 
Ташкентская, 34, корп. 
3. Подробности на сай-
те istoki.org.ru и по тел. 
8-916-620-6235, Марина 
Валентиновна.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В Выхине-Жулебине объявили конкурс 
для садоводов и огородников

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ
(495) 681-3970

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645
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В 
о к р у ж н о й 
Ро с п о т р е б -
надзор обра-
тилась жи-
т е л ь н и ц а 

района Люблино. Жен-
щина купила детские 
кроссовки. Ребёнок на-
дел их несколько раз, и 
обувь лопнула по шву. 

Неправильно сшиты 
непрочными 
нитками

Гарантийный срок ещё 
не истёк, и покупатель-
ница смело отправилась 
к продавцу. Но в магази-
не кроссовки принимать 
отказались.

— Покупательница 
самостоятельно обра-
тилась в экспертную ор-
ганизацию, — расска-
зала начальник отдела 
Управления Роспотреб-
надзора по г. Москве в 
ЮВАО Юлия Ларина. — 
Как выяснилось, сшита 
обувь была неправильно 
и непрочными нитками. 

Специалисты террито-
риального отдела подго-
товили иск и направили 
его в суд, который вынес 
решение в пользу поку-
пательницы.

— В общей сложности 
ответчик выплатил ист-
цу около 9 тысяч руб-
лей, в которые вошли 
стоимость кроссовок, 
экспертизы, компенса-
ция морального вреда, 

оплата штрафа и судеб-
ных издержек. Для срав-
нения: кроссовки стоили 
899 руб лей, — сообщила 
Юлия Ларина.

Что нужно знать 
о возврате обуви 

— Если вы обнаружили 
дефекты в период гаран-
тийного срока носки, об-
ращайтесь в тот магазин, 
где купили обувь. Напи-
шите заявление на имя 
директора в двух экзем-

плярах, в котором опи-
шите брак и изложите 
свои требования, — со-
ветует Юлия Ларина.

Если необходима экс-
пертиза обуви, то опла-
чивает её продавец. Если 
производственный дефект 
подтвердился, вы впра-

ве рассчитывать на бес-
платный ремонт или на 
возмещение расходов на 
него, либо на снижение 
цены, либо на замену това-
ра аналогичной моделью, 
либо на замену таким же 
товаром другой модели с 
перерасчётом стоимости.

— Также вы вправе 
вернуть в магазин нека-
чественный товар и по-
лучить назад деньги, — 
добавляет Юлия Ларина.

В какой срок 
должны вернуть 
деньги

— Если покупатель хо-
чет вернуть товар, кото-
рый не подошёл по раз-
меру или по фасону, то 
по закону продавец дол-
жен выплатить деньги 
за  обувь в течение трёх 
дней. Если покупатель 
намерен вернуть деньги 
за некачественный то-
вар, то решить вопрос 
магазин обязан в тече-
ние 10 дней, — расска-
зала Юлия Ларина.

Покупатель, столк-
нувшийся с наруше-
ниями своих прав, мо-
жет обратиться в тер-
риториа льный отдел 
Уп ра в лен и я Роспо-
требнадзора по г. Мо-
скве в ЮВАО. Специа-
листы изучат ситуацию 
и помогут покупателю в 
подготовке искового за-
явления в суд.

Оксана МАСТЮГИНА 

Адрес окружного 
Роспотребнадзора: 
Волгоградский просп., 113, 
корп. 5.
Тел. приёмной 
(495) 919-3691, 
горячая линия 
(495) 379-3730

Моральный ущерб 
за кроссовки с дефектом
Роспотребнадзор помог жительнице округа 
получить компенсацию 9 тысяч рублей

Ребёнок надел обувь 
несколько раз, 
и она лопнула по шву 

вопрос — ответ 
Можно ли 
есть яблоки 
из парка 
«Кузьминки»?

Рядом с нами 
парк «Кузь-
минки-Любли-

но». В парке растут 
яблони. Можно ли есть 
яблоки с этих яблонь?

Нина Сергеевна, 
ул. Маршала Чуйкова, 22, 

корп. 1

— Не советую, — гово-
рит независимый эколог, 
житель района Кузьмин-
ки Анастасия Зайцева. 
— Мы живём в огром-
ном мегаполисе с насе-
лением более 10 милли-
онов человек, в котором 
немало промышленных 
предприятий, огромная 
транспортная инфра-
структура. Все токсич-
ные вещества — соли тя-
жёлых металлов, газовые 
выбросы и тому подоб-
ное, — попадая в атмо-
сферу, неминуемо будут 
накапливаться в плодах 
деревьев, кустарников. Я 
бы такие плоды есть не 
стала.

К тому же не стоит за-
бывать, что в соответ-
ствии со ст. 4.2 КоАП 
г. Москвы «нарушение 
режимов охраны и ис-
пользования ООПТ» за 
повреждение, сбор дико-
растущих цветов, грибов, 
ягод и вообще всего, что 
цветёт и растёт в парке, в 
том числе и яблок дичков, 
предусмотрен штраф от 4 
до 5 тыс. рублей.

Алексей ТУМАНОВ

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Если покупатель хочет вернуть товар, который 
не подошёл по размеру, продавец должен 
выплатить деньги в течение трёх дней
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П
осле школы я 
пошёл рабо-
тать на воен-
ный завод — 
да, боялся ар-

мии, признаюсь. И, устро-
ившись на ММЗ «Молния», 
который находился на Ря-
занском проспекте, я при-
нёс в военкомат на Зелено-
дольской улице справку о 
том, что мне предоставле-
на бронь: до призыва было 
ещё полгода, но военкомат 
чуть не ежедневно слал мне 
повестки с требованием 
явиться.

— Здрасте, — просунул 
я голову в кабинет, — мне 
вот тут к лейтенанту За-
хвалистому…

— Он вышел, — ответил 
какой-то капитан. — А у 
тебя что за вопрос?

— Повестка. Явиться к 
Захвалистому.

— А, ну иди тогда в ка-
бинет 29. Там ваши уже 
все.

Я послушался. Перед 
кабинетом 29 толпились 
человек десять ребят.

— Ты кто? — спросил 
меня какой-то прапор-
щик.

— Я это... К лейтенан-
ту Захвалистому... А меня 
сюда направили.

— А, ну отлично! Захо-
ди, скоро собрание!

Я зашёл и почти мгно-
венно остался в одних 
трусах: в комнате заседа-
ла медкомиссия. 

— Годен, без ограниче-
ний, — вынесли вердикт 

через полчаса. — Хоть за 
границу направляй тако-
го молодца…

Я почувствовал прилив 
гордости, оделся и вышел 
в коридор.

— Быстро, быстро, бы-
стро! — командовал пра-
пор. — Собрание уже 
было, тебя где носило?

— Так это... Сказали: 
«Годен к загранице»…

— Тю! Тебе оно надо — 
показушные войска! То 
ли дело — десант! Все дев-
чонки твои будут!

Я начал говорить, что у 
меня бронь, но прапор за-
махал руками:

— Некогда! Потом! Бе-

гом марш в седьмой ка-
бинет!

— Фамилия? — спроси-
ли меня там.

— Воеводин. 
— На тебе повестку. Под 

роспись. Явиться завтра в 
семь утра.

Я взял повестку и по-
шёл искать Захвалисто-
го. Нашёл.

— Да я уже всё знаю, 
знаю! — замахал он ру-
ками. — Поздравляю!

— Так бумажку-то вам 
отдать?

— Себе оставь! А завтра 
в семь как штык!

Я пожал плечами и 
ушёл.

Позвонил в отдел ка-
дров завода, сказал, что 
требуют прийти ещё раз.

— Делать им нечего, — 
проворчал кадровик. — 
Ты им справку отдал?

— Сказали, что всё 
 знают.

— Ну сходи ещё раз, но 
справку им отдай обяза-
тельно!

Наутро, захватив круж-
ку и бутерброды, как 
было написано в повест-
ке, я явился в военкомат. 
На крыльце толпились 
вчерашние пацаны. Кто-
то играл на гитаре. Вооб-
ще, впечатление было, что 
нас провожают в армию. 
Подъехал автобус.

— По машинам! — по-
слышалась команда.

Все сели в машину, я 
остался на крыльце.

— Тебе что, сынок? — 
спросил прапор. — Осо-

бое приглашение или 
пинка?

— Да я это... Справку 
отдать!

— Потом отдашь!
Я сел в автобус. Зашёл 

Захвалистый.
— Сынки, — сказал он, 

— я вас всех поздравляю! 
Вам выпала честь слу-
жить в десантных вой-
сках!

Я внутренне улыбнул-
ся. Мне стало даже ин-
тересно: я же знал, что 
справка в кармане.

— А сегодня вы еде-
те в десантную часть, в 
Тулу, где на протяжении 
10 дней вас будут обучать 
премудростям службы! 

Автобус тронулся.
— Вы, товарищи, со-

вершите свои первые три 
прыжка и получите знач-
ки парашютистов, — про-
должал лейтенант.

И тут до меня дошло.
— Остановите автобус! 

— заорал я.
— Что, припёрло? — за-

ботливо спросил прапор-
щик. — Ну хорошо, что от 
военкомата не отъехали! 
Дуй разом, три минуты!

Я ворвался в военкомат 
быстрее пули, добежал 
до приёмной военкома — 
полковника Осетра.

— У меня справка, я на 
«Молнии» работаю! — 
крикнул я секретарше.

На шум вышел сам 
Осетр.

— Сынок, что тебе эта 
«Молния»! А тут десант, 
все девчонки будут твои!

Справку всё-таки при-
няли.

Но в армию Осетр меня 
всё же отправил — лет че-
рез шесть. И не в Тулу, а в 
тунгусскую тайгу. Но это 
другая история...

Чуть не стал 
десантником
Как в советское время призывали в армию

Я зашёл и остался в одних 
трусах: в комнате заседала 
медкомиссия 

История мест 
с Игорем Воеводиным
Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, телеведущий. 
Его многие помнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегоднячко», «Профессия — 
репортёр». Игорь Вое водин более 40 лет 
живёт в Выхине, ему есть что вспомнить 
и о чём рассказать. 

28
98

Советские десантники 1970-х годов

Ефрейтор 
Игорь 
Воеводин. 
1982 год
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Лирика Цветаевой 
на Братиславской

Поэтический спектакль по 
лирике Марины Цветаевой 
«Ночная лихорадка» пред-
ставит 28 сентября в 19.00 
театр-студия «Библио сцена» 
(ул. Братиславская, 19/1, биб-
лиотека №133). В спектак ле 
найдут воплощение образы и 
сюжеты стихов, пьес и позд-
нейшей прозы великой поэ-
тессы. По окончании спектак-
ля состоится мероприятие в 
формате «свободный микро-
фон». Все желающие смогут 
прочесть любимые произве-
дения, спеть романсы на сти-
хи Марины Цветаевой. Вход 
свободный. Возрастное огра-
ничение 12+, тел. (495) 346-
9110.

Театральная 
выставка 
на Волгоградском

Культурный центр «Мо-
сквич» (Волгоградский 
просп., 46/15) представ-
ляет выставку произведе-
ний современной живопи-
си и графики «Театр и его 
герои». На выставке посе-
тители увидят работы, свя-
занные с литературными и 
музыкальными произведе-
ниями, портреты писате-
лей, музыкантов, артистов. 
Выставка продлится до 29 
сентября. Вход свободный.

Кино в «Факеле»
Документальный фильм 

«За грудью» (Бразилия, 
реж. Адриану Суарес, 2015) 
покажут 30 сентября в 19.00 
в кинотеатре «Факел» (ш. 
Энтузиастов, 15/16). Лента 
рассказывает о проблемах 
современных женщин, об от-
ношении к телу в современ-
ном обществе. Обязательна 
регистрация на сайте mos-
kino.ru, возрастные ограни-
чения 18+.

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >>

Н
овый про-
ек т зап у-
стила Мос-
п р и р о д а 
в природ-

но-историческом парке 
«Кузьминки-Люблино». 
Он называется «Лесные 
ванны» — это оздорови-
тельные и одновременно 
познавательные прогул-
ки по лесу. Принимать та-
кие «ванны» смогут бес-
платно все желающие по 
четвергам в 15.00, старт 
от дома 10 на улице Кузь-
минской. Зимой (по жела-
нию) возможны прогулки 
на лыжах.

— Погружение в при-
роду — это прежде всего 
способ борьбы со стрес-
сом, — рассказывает на-
чальник отдела экопрос-
вещения Дирекции при-
родных территорий Осип 
Тунинский. — Специаль-
ный инструктор, сопро-
вождающий группы, бу-
дет проводить уроки ды-
хательной гимнастики. 

Конечно, это не просто 
прогулка. У каждой бу-
дет своя тема. Например, 
«Ароматерапия». Если 

вы испытываете проб-
лемы с бронхолёгочным 
аппаратом, вам будет по-
лезно заглянуть в зарос-
ли туи. А сердечникам 
полезен аромат сосновой 
хвои и мяты. Вы узнаете, 
что берёза лечит депрес-
сию, ольха и осина — не-
врозы, ива снимает голов-
ную боль. 

На прогулке «Зелёная 
кухня» расскажут о съе-
добных растениях леса 
(оказывается, щавель по-
лезен далеко не всем!). А 
на прогулке «Зелёная ап-
тека» познакомят с целеб-
ными растениями. 

— Ещё одна тема — фо-
тоохота, — говорит Тунин-
ский. — Профессиональ-
ный фотограф-анималист 
во время прогулок научит 

фотографировать пейзажи 
и лесных обитателей. 

На выбор участникам 
предложат и другие про-
гулки, например с посе-

щением исторических 
мест и памятников архи-
тектуры, или занятия по 
ориентированию в лесу.

Алексей ТУМАНОВ

Предварительно 
необходимо уточнить 
тематику экскурсии 
и записаться 
по тел. (495) 377-3593

На одной 
из прогулок 
будут 
фотографировать 
лесных обитателей

От стресса по тропинке
Кузьминский парк приглашает на оздоровительные прогулки 
«Лесные ванны»

Мультстудия откры-
лась в подростковом клу-
бе «Молодёжное шос-
се» (ул. Шоссейная, 39, 
корп. 1, семейный центр 
«Печатники»).

— Здесь собирают-
ся не просто любители 
смотреть мультики, а те, 
кто хотел бы рассказать 
языком мультиплика-
ции свою историю, сде-

лать свой фильм, — рас-
сказали в семейном цен-
тре. — Для этого надо 
владеть хотя бы одной 
специальной техноло-
гией. Ученики в сту-
дии освоят технологию 
stopmotion. Она основа-
на на последовательной 
съёмке кадров на фото-
аппарат и на дальней-
шем их монтаже в спе-

циальной компьютер-
ной программе.  

В итоге, обучившись 
этим приёмам, ребята по-
пробуют сотворить свой 
мультфильм и выложить 
его в соцсетях и на кана-
ле YouTube.

Алексей ТУМАНОВ

Занятия будут проходить 
по средам с 16.30 до 18.00

В Печатниках научат делать мультфильмы

28
99

Кадр для будущего мультфильма

Прогулка 
по Кузьминскому 
лесу
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С
разу несколь-
ко кинокар-
тин с участи-
ем Владимира 
Вдовиченкова 

выходят на экраны. Это и 
сериал «Учителя», и коме-
дия «Дорогой папа», и се-
мейный фильм «Робо», и 
триллер «Тварь»... 

С Владимиром Вдови-
ченковым мы встрети-
лись в Доме кино нака-
нуне премьеры фильма 
«Дорогой папа», за чаш-
кой кофе поговорили по 
душам. Владимир в обще-
нии оказался очень про-
стым и открытым, ника-
кого намёка на звёздную 
болезнь. 

Завтрак 
с Ван Даммом

— Владимир, как-то про-
читала в Интернете, что на 
ваш выбор профессии по-
влиял Жан-Клод Ван Дамм. 
Неужели это действительно 
так?

— Я захотел стать ар-
тистом только потому, 
что очень люблю кино. Я, 
наверное, дожил до своих 
лет и сохранил какую-то 
романтику, потому что в 
моей жизни были неве-

домые люди и страны — 
в телевизоре, в кинотеа-
тре. Любил и американ-
ское кино, и наше, совет-
ское. И артисты — это же 
так круто! Их все любят, 
все ими восхищаются, и 
за это ещё деньги платят. 
Вот и решил: пойду в ар-
тисты! (Смеётся.) А Ван 
Дамм… Я спортом серьёз-

но не занимался, был так, 
физкультурником: сле-
дил за здоровьем, трени-
ровался. И вдруг появи-
лись видеосалоны, боеви-
ки, Ван Дамм! Я подумал: 
«Ничего себе! Я тоже так 
могу. Пойду в зал и через 
пару месяцев буду тоже 
так колошматить людей!» 
Это был такой заверша-
ющий толчок. Ван Дам-
ма воспринимают толь-
ко как некоего карати-
ста, но на самом деле он 
прикольный дядька. Я с 
ним встречался на меж-
дународном кинофести-
вале в Казахстане. 

— Удалось пообщаться?
— Нет. Мы на завтра-

ке сидели. Он — пригла-
шённая звезда, я — при-
глашённая звезда. Сейчас 
подойду к нему, начну его 
грузить, и он подумает: 
«Ещё один...» Он же меня 
не знает. Ну что бы я ему 
сказал? Что «благода-
ря вам я стал артистом»? 

Он слышал это миллион 
раз уже! А тут ещё я... Вот 
меньше всего мне хоте-
лось бы познакомить-
ся с Ван Даммом в роли 
какого-то надоедливого 
приставалы. Поэтому я 
не стал подходить…

Новые возможности

— Сейчас очень много 
проектов именно в Ин-
тернете. Согласились бы 
вы сниматься в фильме с 
небольшим бюджетом, без 
выхода на широкий экран, 
но очень интересном по 
сценарию?

— Я даже сни-
мался практически 
бесплатно. Совсем 
уж бесплатно нель-
зя сниматься: карма 
не простит. Снимал-
ся за условный гоно-
рар, любой студент 
мог бы меня нанять. 
И было по большому 
счёту всё равно, где это 
вый дет, — так понрави-
лась идея. Сейчас, как 
вы сказали, интернет-
площадки порой инте-
реснее бывают. И аудито-
рия их значительно боль-
ше. Поэтому не имеет зна-
чения, где проект выйдет. 
В Интернете? Прекрасно! 
Сейчас вот вышли «Учите-
ля» на онлайн-платформе 

Считаю, что супругам 
нельзя вместе сниматься 
в кино — это мешает

Владимир Вдовиченков: 
Сериал «Бригада» 
полностью я так 
и не посмотрел
Актёр откровенно рассказал о работе, 
о себе и о жене — актрисе Елене Лядовой

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Владимир Вдовиченков 
и Елена Лядова 

на кинофестивале 
«Окно в Европу»

персона
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Мой друг время от 
времени помогает тем, 
у кого проблемы со здо-
ровьем. Находит необхо-
димые средства, лучших 
специалистов, добивает-
ся максимума возможно-
го в самых сложных си-
туациях. Делает это по 
своей воле, без лишних 
разговоров. Не ждёт при 
этом ни просьб, ни бла-
годарностей. Видно, что 
это нужно ему самому.

Иногда случалось так, 
что для кого-то из забо-
левших такая помощь 
становилась настолько 
нежданной, что воспри-
нималась как мистиче-
ское спасение свыше. И 
в этом нет большого пре-
увеличения. Во всяком 
случае — для людей ве-
рующих, ведь делающий 
добро человек по христи-
анским представлениям 
уподобляется Богу. Он 
становится инструмен-
том, проводником выс-
шей воли, защищающей 
людей от бед и страда-
ний. Великие богословы 
прямо говорили об этом.

«Будь для несчастного 
богом, подражая мило-
сердию Божию, — писал 
святой IV века Григорий 
Богослов. — Ибо ничто 
столько не уподобляет 
человека Богу, как бла-
готворительность». 

Есть даже такое по-
нятие — «обожение». 
Смысл его в том, что 
Бог в лице Иисуса Хри-
ста для того и стал чело-
веком, чтобы помочь че-
ловеку стать богом. 

Для кого-то это звучит 
странно. 

«Дерзкой может пока-
заться даже сама мысль, 
что цель нашей жизни 
заключается в том, что-
бы стать богами по бла-
годати, — говорил об 
этом известный грече-
ский богослов Георгий 
(Капсанис). — Одна-
ко ни Священное Пи-
сание, ни Отцы Церк-
ви не скрывают от нас 
этой цели… Глубочай-
ший смысл нашей жиз-
ни, та конечная цель, для 
которой наш Творец соз-
дал нас, — в обожении».

Но у всех ли есть та-
кие возможности? Легко 
помочь нуждающемуся, 
когда у тебя достаточно 
средств и связей, а если 
их нет? Да только для 
обожения, по учению 
тех же богословов, чело-
веку нужно прежде всего 
желание. Говоря проще: 
если хочешь стать богом, 
будь им.

Ведь главное, что лю-
дям требуется и что они 
могут получить свы-
ше, — это добро, уча-
стие, любовь. А уж в ка-
кой форме это будет пе-
редано получателю че-
рез того, кто исполняет 
роль бога на земле, за-
висит от конкретных 
обстоятельств. Возмож-
ности, которыми мы на-
делены, могут быть раз-
ными. И как говорит-
ся в Евангелии, «кому 
много вверено, с того 
больше взыщут». При 
этом даже улыбка и до-
брое слово способны не 
просто помочь человеку 
в сложной ситуации, но 
и спасти его.

Легко ли быть богом

свой взгляд >>

Валерий КОНОВАЛОВ

ТНТ-Premier. Показали 
пока только одну серию,  
и зрители уже спрашива-
ют о продолжении. Мне 
кажется, что это улучша-
ет кинобизнес, в онлайн-
платформах есть плюс. Ты 
можешь сам выбрать и ку-
пить то, что тебе нравит-
ся, а не то, что преподно-
сит телеканал. Это хоро-
шая и интересная история. 
Сейчас появляется новая 
тема, думаю, что она ско-
ро заработает в полную 
мощь. Это формат корот-
кометражных сериалов, 
когда серия идёт две или 
три минуты, чтобы можно 
было посмотреть по теле-
фону, пока едешь в метро, 
например. 

Любовь и работа

— Через полтора месяца 
выйдет на киноэкраны фильм 
«Тварь». Вы же там с супру-
гой (Елена Лядова. — Авт.) 
снимались. И история по 
сюжету не очень простая… 

— Да, история непростая: 
о семье, где супруги берут 
приёмного ребёнка и стал-
киваются с определённы-
ми проблемами. Дело даже 
не в том, что это триллер. 
В кино или в театре, когда 
играешь какую-либо роль, 
ты кто-то другой, но всё 
равно чуть-чуть ты. И вот 
этот вот «ты» не готов кон-

фликтовать с женщиной, 
которую любит, только 
потому, что сейчас на пло-
щадке она ещё кто-то. Мне 
не хочется перекладывать 
киношную жизнь на лич-
ную. Кино всё равно остав-
ляет осадок. Приезжаешь 
со съёмочной площадки — 
и эта роль всё равно в тебе. 
Живёшь в ней, постоянно 
думаешь о ней... И когда ты 
понимаешь, что вынуж-
ден искать что-то плохое в 
жене, чтобы накричать на 
неё в сцене, зачем мне это 
надо? Вообще считаю, что 
супругам нельзя сниматься 
вместе — это мешает. Это 
личное пространство. Но 
иногда снимаемся…

— Я знаю, что супруга 
ещё и ваш агент. Это иде-
альный тандем?

— Наверное, отчасти 
идеальный. Она действи-
тельно знает все сложно-
сти, с которыми может 
столкнуться исполнитель 
на площадке, что его будет 
отвлекать, мешать ему де-
лать свою работу. Она зна-
ет все тонкости. Напри-

мер, когда тебе приносят 
договор и говорят, что ты 
такой распрекрасный… А 
она читает условия, и ока-
зывается — да какой ты 
распрекрасный? Ты бес-
платно будешь вкалывать 
всю жизнь! Лена оказалась 
гениальным организато-
ром и директором. Я, чест-
но говоря, даже не ожидал. 

Эффект «Бригады»

— Не хотела вас спраши-
вать о «Бригаде», но… Сериал 
до сих пор обсуждают. А с мо-
мента его выхода на экраны 
прошло 18 лет. Получается, 
культовое кино сняли?

— Выходит, что так. 
— Часто задают вопросы 

о нём?
— Да. На самом деле хо-

рошо, что так случилось: 
хуже было бы, если бы за-
были... Пускай будет. Мне 
кажется, если так запало, 
то пусть показывают ещё 
100 лет! Смотрю на героя, 
которого я играл: какой-
то парень, какая-то жизнь 
у него происходит. Я уже 

и сюжет подзабыл. Такая 
давняя история...

— Кстати, вы в интервью 
говорили, что не видели 
сериал полностью. Ликви-
дировали пробел?

— Так и не посмотрел, но 
я знаю, о чём он, я многое 
видел, многое озвучивал. Я 
переозвучил 75% материа-
ла. У нас был прекрасный 
звукорежиссёр Наталья 
Рогинская. Она работала 
ещё со Смоктуновским, 
трепетно ко всему отно-
силась. Костюмеров тряс-
ла, чтобы галстуки были не 
синтетические, потому что 
микрофон из-за этого тре-
щит. Так что не думайте, 
что это просто. Есть такие 
звукорежиссёры, которые 
говорят: пока не выклю-
чат тот шумный генератор, 
съёмки не будет. Тогда оз-
вучивание было целым ис-
кусством, сейчас немного 
по-другому, появились но-
вые технологии... Возвра-
щаюсь к вашему вопросу. 
У меня нет восторга, что 
вот, «Бригада»! Но есть вос-
торг по тому времени. Это 
была первая моя большая 
картина, большой проект. 
Я учился на 4-м курсе ин-
ститута, всё ещё только 
начиналось, я тогда подо-
шёл к режиссёру (Алексей 
Сидоров. — Авт.) и ска-
зал: «Лёша, а можно мне 
пару кусочков из карти-
ны, чтобы я мог показать? 
Буду пробоваться в театр: 
возможно, поймут, что 
я артист». Он был очень 
удивлён: «Подожди, вый-
дет фильм — и тебе уже ни-
чего никому не надо будет 
показывать». Он даже оби-
делся, наверное. А я не знал 
тогда, что кино станет на-
столько популярным… 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
Геннадия Авраменко и из архива 

кинокомпаний
(ИА «Столица»)

Начали появляться 
короткометражные 
сериалы, где серии 
по две-три минуты

На съемках фильма «Дорогой папа»
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Мэтр очень любит раз-
ные орехи: грецкие, 
миндаль, фундук, 

арахис. И с детства обо-
жает сырники. Всег-
да умел готовить их 
сам. В последнее 
время делает сыр-
ники с орехами.

Что нужно: 250 г 
творога, 50 г грец-
ких орехов, 1 желток, 
2 столовые ложки муки, 
30 мл подсолнечного масла, 
щепотка соли.

Творог перетрите в миске 
вилкой, чтобы избавиться от 
комочков. Добавьте желток, 
соль и муку (1 ст. ложку).

Снова перетрите творог. 
Ядра грецких орехов перело-
жите в блендер или в другой 
кухонный измельчитель и пре-
вратите в мелкую крошку. До-
бавьте её в творожную массу. 
Ложкой замесите тесто для 
сырников.

Присыпьте стол и доску 
оставшейся мукой (1 ст. лож-
ка). Выложите на подготов-
ленную поверхность творож-
ную массу и сформируйте кол-
баску, обваляв со всех сторон 

в муке. Нарежьте 
колбаску кружоч-

ками (9-10 штук) и 
придайте им аккурат-

ную форму.
На сковороде разогрей-

те подсолнечное масло. Вы-
ложите в сковороду сырники, 
накройте крышкой и жарьте на 
небольшом огне 3-5 минут — 
до румяности с одной стороны.

Затем крышку со сковороды 
снимите, сырники переверните 
и жарьте с другой стороны так-
же 3-5 минут, но уже не накры-
вая крышкой.

Готовые сырники переложи-
те на тарелку. Из указанного 
количества продуктов получа-
ется девять сырников. Пода-
вать с мёдом или со сладким 
йогуртом. Объедение!

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
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По горизонтали: Инспек-
тор. Зуд. Проблема. Польша. 
Рюкзак. Авантюра. Взнос. 
Гарнир. Нищий. Гам. Дастан. 
Батя. Скот. Таро. Кладь. Трез-
вон.

По вертикали: Перевод-
чик. Канистра. Снасть. Копей-
ка. Инка. Орт. Плагиатор. Ре-
бро. Най. Литр. Зверь. Юнга. 
Шариат. Драка. Армянин.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

В Лефортове 
горел автобус

Днём 11 сентября возле 
дома 20 на шоссе Энтузиастов 
загорелся автобус ЛиАЗ, ко-
торый принадлежит Мосгор-
трансу. Он следовал без пас-
сажиров. Прибывшие пожар-
ные оперативно его потушили. 

В Люблине 
замкнуло обогреватель

Ночью 13 сентября пожар-
но-спасательные подразделе-
ния выезжали в дом 3 на Сов-
хозной улице. 

— В электропроводке обо-
гревателя произошло корот-
кое замыкание, в результате 

чего воспламенились вещи. 
Сотрудники МЧС легко поту-
шили пламя, — рассказал до-
знаватель 3-го РОНПР Миха-
ил Борсиев.

В Рязанском 
воспламенился 
компьютер

Днём 15 сентября случил-
ся пожар в доме 22, корп. 4, на 
1-й Новокузьминской улице. В 
квартире произошло короткое 
замыкание в системном бло-
ке и воспламенился компью-
тер. С огнём справились сами 
хозяева до приезда пожарной 
бригады. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

пожары >>
За неделю в округе произошло 15 пожаров. 
Пострадавших и погибших нет.

собака ищет хозяина
Рубина всегда готова поиграть 

Рубина — молодая собака, немного по-
хожая на овчарку, около четырёх лет. Рост 
около 60 см, вес 35 кг. Стерилизована. Мощ-
ная, сильная и при этом грациозная соба-
ка. Отличительная черта характера: Руби-
на обожает людей. С другими собаками ней-
тральна, у неё нет потребности общаться с себе подобными, а 
вот к человеку очень тянется, всегда рада поиграть. В приюте 
ей несладко. Она прекрасно приживётся в городской кварти-
ре или в загородном доме (только не на привязи). Тел. 8-906-
735-6383, Юлия
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Супруги смотрят фильм 
ужасов. На экране появляются 
жуткие чудовища. Жена при-
жимается к мужу и шепчет:

— Мамочка!
Муж:
— Узнала, да? 

Интеллигентная одесская 
семья. Вечер. Жена третий 
час играет на виолончели. 
Муж, отрываясь от жур-
нала:

— Ну, Лилечка, пере-
стань! Купим мы тебе эти 
итальянские сапоги! 

— Дорогой, тебе не понять 
ранимую женскую душу. А 
мне нужно лишь внимание 
и уход…

— Люся, внимание! Я ухо-
жу…

— Лучшими днями своей 
жизни я обязан морю...

— Ты же там никогда не 
был!

— Я — нет, но моя жена 
ежегодно ездит туда в от-
пуск.

Никогда не писал писем 
Деду Морозу, потому что я 
не из тех, кто верит в почту.

Если вы замужем и у вас 
нет норковой шубы, брил-
лиантов, вы не ездите на 
дорогом авто... Поздрав-
ляю! Вы вышли замуж по 
любви!

— Ваша дочь согласна 
стать моей женой.

— Сами виноваты. Нече-
го было шляться к нам каж-
дый вечер!

анекдоты  >>

Друзья! 
Продолжается фотоконкурс 
«Я самая спортивная».  

Ждём оригинальные, креативные снимки. 
В подписи к фото укажите: как давно вы 
занимаетесь спортом, кем работаете, 
в каком районе ЮВАО живёте, где и когда 
был сделан снимок. Технические требования 
к фотографии: цифровой формат JPEG, 
размер файла от 500 Кб. Адрес для ваших 
писем: uvkurier@mail.ru. В теме письма 
пишите слово «Фотоконкурс». Победителей 
ждут призы.

фотоконкурс 
«я самая спортивная»

Вероника 
из Некрасовки 
тренируется 
каждый день

«Моя дочь Вероника долго собирала газеты 
с вашим конкурсом и наконец решилась тоже 
поучаствовать. Художественной гимнасти-
кой она начала заниматься только в прошлом 
году, но уже есть большие успехи. 
Тренируется Вероника каждый день, высту-
пала на соревнованиях. У неё замечательные 
тренеры: Валерия Павловна и Алёна Алексан-
дровна. Огромное им спасибо!» — написала 
Ольга Тараканова из Некрасовки.

Сырники с орехами
от модельера 
Вячеслава 
Зайцева
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